
новости
экономики

9
Напряжен ритм экономи

ки кашей области. Каждый 
день приносит известия о 
все новых и новых событи
ях. Сегодня мы публикуем 
четыре сообщения.

С к важ и ну бурит  

элект ричест во
Энергетики Стрежеескег© 

управления буровых работ по
ставили под напряжение пер
вую в Томской области буро
вую на электроприводе. Пуск 
электрооборудования прошел 
удачно. Хорошо трудились 
электромонтеры В, И. Кузне
цов, С. И. Блохин, Г. И, Редь
кин, В. И. Темных. Бурение на 
электроприводе началось. Бу
ровики пока еще ие привыкли 
к необычной тишине. Смолк 
шум дизелей, изменился со
став бригады: вместо девяти 
дизелистов обслуживать буро
вую будут четыре электромон
тера, За счет увеличения мощ
ности насосов и сокращения 1 
времени увеличится скорость 
бурения, соответственно
уменьшится стоимость метра 
проходки. Энергетики готовят
ся к переводу на электропри
вод других буровых устано
в я т

Н, ПЕНЗОВА.
Стрежевой.

Н а  главн ом  объект е
На строительной площад

ке Парабельской нефтеперека
чивающей станции трудится 
монтажная бригада Артура 
Гримвальда, завоевавшая • на
всегда переходящее Красное 
ан*мя обкома КПСС, облис
полкома и сблсовпрофа на 
строительстве нефтепровода. 
Задача коллектива —  произ
вести монтаж всего оборудо
вания в насосном зале и зале 
электродвигателей, осущест
вить монтаж гребенки, подго
товить станцию к сдаче в сен
тябре этого годэ. Пока . мон
тажники' ведут сети трубопро
водов системы масляного и 
водяного охлаждения, В бли
жайшее время они приступят 
к сборке мзелоприемника в 
зале двигателей. Многое те
перь зависит от самих строи
телей треста «Томскгазстройя.
Им срочно нужно подготовить 
фундаменты под электродви
гатели. Как только они будут 
готовы, бригада начнет уста
новку глазного оборудования. 
Работы будут идти в две сме- 

"ны.
А. ТРИФОНОВ.

ГГарабелъ,

И дет  ‘ подгот овк а  
к сварк е
Еще не полностью заверши» 

«ось строительство комплекса 
нефтепровода Александров
ское —  Анжеро-Судженск, а 
уже началась другая стройка
—  газопровод Нижневартовск
—  Мыльджино —  Кузбасс. 
Прокладывать его будет трест 
«Томскгазстройя. Сейчас идет 
организационный период. О п
ределены субподрядчики тре
ста на этой стройке. Ими бу
дут строительно-монтажное 
управление К® 14 треста «Тю - 
меньнефтегазмоитажя и СУ-3  
треста «Нефтепроводмонтажя. 
Начали поступать трубы. 12 ки
лометров их разгружено на 
центральном товарном парке.

Монтажники СУ-3, СМУ-14 
треста «Нефтепроводмонтажя 
начали подготовку к разворо
ту стеллажей. Площадки сде
ланы е районе речек Ильям, 
Пасоп, 17-го километра и цент
рального товарного парка. На 
линейную часть трубопровода 
уже получена некоторая доку
ментация. Объемы работ пока 
определены на 449-м километ
ре. Б денежном выражении 
это составит около 100 мил
лионов рублей. Строительно- 
монтажное управление № 14 
(начальник П. М. Траппов) зай
мется сваркой труб от Нижне
вартовского газобензинового 
завода до речки Sax. От Ваха 
и дальше по Александровско
му району будет вести свар
ку участок СУ-3, которым 
руководит В. И. Голицын.

В. ЖУКОВ. 
Александровское»

З аверш ает ся  

м ол евой  сп л ав
С  рейдов сплавных участков 

бассейна Кети отправлено 40 
плотов, что составляет 225 ты
сяч кубометров древесины. 
Подготовлены к сплаву еще 7S 
плотов, которые ждут своей 
очереди к отправке. Но они 
до  сих пор стоят на рейдах. 
Дело в том, что Колпашевский 
эксплуатационный участок За
падно-Сибирского речного па
роходства выделил недоста
точное количество судов. Вме
сто 3J— 40 запланированных 
теплоходов сейчас в бассейне 
Кети находится лишь 30. 18 из 
них' ведут плоты, а 12 порож
няком возвращаются в вер
ховья Кети.

Наряду с отправкой древе
сины, сплавщики приступили к 
летней сплотке, В Катанге уже 
сформировано два плота об
щим объемом 10 тысяч кубо
метров. На днях произведен 
перепуск леса из Орпоеки в 
Гераеькииу Протоку, Прями- 
цу и в Старую Кеть. На этих 
рейдах начинается сплотка Я 
прибывшей древесины. На ре- 1 
ках Суйге и Кузуровке сплав- и 
щики приступили к зачистке Ц 
сплавляемого молевого леса. I

А. ГРИГОРЬЕВ,
Белый Яр,
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Пролетарии Рсех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ТЕМП ПЛЮС КАЧЕСТВО
В нашем совхозе на пер

вое место за эти пять дней в 
третий раз вышло Марке- 
ловское отделение. В обеден
ный перерыв механизаторов 
собрали директор совхоза 
П. Й. Сивоха - и председа
тель рабочкома совхоза В. С. 
Смирнов. Короткая информа
ция о положении дчл во. 
всём хозяйстве, слова позд
равления н отделению 
вручается переходящее Крас
ное знамя. Здесь же лучшие 
механизаторы получают пе
реходящие вымпелы.

Так отмечаются те, кто 
лучше всего потрудился за 
пятидневку на весенне-поле
вых работах. Каждре утро у 
конторы на центральной 
усадьбе поднимается флаг 
трудовой славы в честь луч
шего механизатора и лучшей 
доярки. Результаты прошед
шего дня заносятся на . до
ску показателей, по отделе
ниям развозится с этими же 
данными специальный . бюл
летень.

Условия социалистическо
го соревнования на весенне- 
полевые работы были разра
ботаны заранее.- Мы отказа
лись в этом роду, от матери
ального поощрения лучших 
работников в конце каждой 
пятидневки. Победители - со
ревнования — . сюда будут 
включены все: и механиза

торы, и заправщики сеялок, 
и повара — после окончания 
сева будут награждены ден
ными подарками. Основной 
же упор в период посевной 
кампании партийная н проф
союзная организации совхоза, 
решили: еде Дать ’на поощре-, 
ння моральные, гласность и 
массовость социалистическо
го соревнования, И сразу хо- 

; чу отметить, что, несмотря 
на • неблагоприятные погод
ные условия, сейчас в совхо
зе вспахано н засеяно боль
ше, чем к этому времени в. 
прошлом году. План сева— 
около девяти тысяч гектаров, 
на 24 мая засеяно 5.179.

Еще в апреле во всех от
делениях состоялись партий
ные собрания. Разговор был 
конкретным: «Об итогах ра
боты XV съезда профсоюзов 
и задачах партийной и проф
союзной организаций по 
улучшению социалистиче
ского соревнования»,- Собра
ний . были массовыми, на них 
мы смогли предусмотреть и 
решить многие организацион
ные вопросы, что. очень 
помогает в сегодняшней ра
боте. Итоги подготовки, отде
лений к весенне-посевным 
работам были. подведены на 
специальном заседании парт
кома. В отделениях ■совхоза 
пррщел рмотр-конкурс. готов
ности техники. Пять дней —

е 20 по 25 апреля —  шла 
взаимопроверка, в результа
те ее к 27. апреля были уст
ранены все недостатки, и на 
следующий день тракторы 
вышли в дола.

Большую работу в это го
рячее время ведут коммуни
сты. Руководящие работни
ки совхоза, кроме своих ос
новных обязанностей, выпол
няют роль политинформато- 

. ров. За каждым отделением 
закреплены по два члена 
парткома. Причем права им 
предоставлены очень широ
кие. Они не только являются 
политинформаторами, следят 
за массово-политической ра
ботой. но н отвечают за ор
ганизацию производства.. 
Распределение людей но 
всем участкам работ, вопро
сы быта я питания, рабочие 
планы, оформление досок 
показателей, стендов —  все 
входит в круг их обязанно
стей. Эти же люди внима
тельно следят за качеством 
работ.

Коммунисты с первых же 
дней сева .проявили себя ор
ганизаторами дружной рабо
ты. Они развернули борьбу 
за ускорение темпов и повы
шение качества, использова
ние машинно-тракторного 
парка на полную мощность,

строгое соблюдение правил 
агротехники.

Особое внимание члены 
парткома, рядовые коммуни
сты уделяют качеству работ. 
Им занимаются в первую 
очередь группа народного 
контроля, которую возглав
ляет член парткома П.-Н. 
Грачев4, «Комсомольский про
жектор», К сожалению, бы
вают еще случаи, когда ме
ханизаторы ведут вспашку 
без борой, мельче положен
ного. С бракоделами раз
говор идет и на собраниях, к 
в индивидуальном порядке. 
Хуже всего по качеству вы. 
глядит сегодня Бабарыкин- 
ское отделение. И директор 
совхоза, и члены парткома 
иесколько раз выезжали в 
Бабарьшино. Провели серьез
ные беседы с агрономом, ме
ханизаторами. Сейчас дела 
там налаживаются. В борьбе 
за соблюдение правил агро
техники самым важным ста
новится воспитание у ка ж ло
го рабочего чувства ответст
венности за свое дело.

Коммунисты выступают, 
запевалами соревнования. В 
Маркеловском отделении 
впереди механизаторы — 
коммунист П. Н. Барков н 
беспартийные П. Д. Глушнев- 
ский, В. И. Бормотов, И. Е. 
Ткачук. В первых рядах гын-

газовскнх полеводов— секре
тарь парторганизации трак
торист И, Н. Кондратьев. Все 
они перевыполняют нормы и 
личным примером ведут: за 
собой остальных.

На днях нас предупредили 
из Томска, что на день бу
дет отключена электроэнер
гия. И, когда остановились 
транспортеры, в : совхозе ор
ганизовали ручную погрузку. 
Только, бы не было, простоя. 
Только бы не потерять того 
ритма, который набрали мы 
в самом начале сева.

Это понимает каждый. И 
когда несколько дней назад, 
утром, руководство предло
жило механизаторам пре- 

, рвать работы из-за холода, 
те отказались.

Сейчас 'н ел ь зя : оста
навливаться. . Нельзя терять 
темп.

Большая организаторская 
работа руководителей хо
зяйства. членов парткома, 
рядовых коммунистов созда
ла хороший трудовой наст
рой механизаторов. Резуль
таты не замедлили сказать
ся. По итогам последней пя
тидневки совхоз вышел на. 
первое место в районе. Ему 
вручено переходящее Крас
ное знамя,. он занесен на 
районную Доску почета. На
ша задача -г- поддержать 
этот настрой- до конца по
севной.

н. п о х и л к о ,
секретарь парткома сов
хоза «Россия» Шегар- 

ского района.

Впереди комму н ист ы
23 мая наше отделение 

закончило сев яровых зерно
вых культур на 2.720 гекта
рах. Все поля прикатаны. В 
авангарде соревнования на 
весеннем севе были комму- 
нисты.механизаторы В. К. 
Петрик и А. А. Некраш. На 
своих МТЗ-50 с гндрофици- 
рованными сеялками они си
стематически перевыполняли 
сменные нормы при отлич
ном качестве работы. Удар
ная работа комсомольца 
М. Васильева с начала сева 
принесла; ему звание лучше

го сеяльщика отделения и 
переходящий красный вым
пел.

В настоящее время земле
дельцы ведут посадку кар
тофеля. При плане 40 гекта
ров засажено больше 10. На
ша ближайшая задача —  ус
пешно справиться с посадкой 
картофеля, посевом второй 
очереди зеленки, клевера и 
кукурузы.

В. ПЕТРОВА, 
секретарь парторганиза
ции отделения совхоза 

«Малиновский».
Кожевниковский район.

Двадцать третью весну встречает в поле Алексей Се
вастьянович Ларин. Сейчас он работает на севе пшеницы. 
В колхозе «50 лет Октября» Шегарского района это один 
из опытнейших механизаторов. Дважды Алексей Севасть
янович был удостоен медалей ВДНХ. Вверенная ему 
техника всегда в отличном порядке. Почти за четверть ве
ка он сменил лишь три трактора.

Фото Е. Лисицына.

Почти четверть века водит по полям совхоза «Мали
новский» Кожевниковского района Иван Васильевич 
Чертков своего стального «коня». Он один из опытнейших 
трактористов хозяйства. Сейчас Иван Васильевич тру
дится на подготовке почвы. Качество работ у него всегда 
отличное.

Фото Е. Лисицына.

ЧЕТКИЙ Р И Т М -П О С Е В Н О Й
д ен ь -д в а Ленина н «Комсомолец*.. В.

А вот отстают на севе сов
хоз «Филимоновский» / (60,7

Еще
АСИНО. (По телефону).

Сев’ зерновых и зернобобо
вых подходит к концу. Близ
ки к завершению этой рабо
ты совхозы «Коммунист» н 
имени Ленина. План выпол
нен соответственно на 94,2 и 
92,4 процента. А такие отде
ления. как Каракольское, 
Минаевское, Михайловское 
совхоза «Коммунист», Воро- 
нопашенское, Монсеевекое 
совхоза «Новнковский», Фе- 
октистовс-кое совхоза- имени 
Ленина. ФилимонОвское сов-'* 
хоза «Филимоновский», сев 
завершили,

Высокими темпами ведут 
в эти. дни посевную совхозы 
«Комсомолец» и «Новиков- 
ский». Позавчера они засея-

Не ждать',
Большое дело делают на- 

родяв;е контролеры. - От их 
зоркого глаза Не ускользнет 
ни одна погрешность. Рабо
ту дозорных облегчает их 
тесная связь с тружениками 
на любых участках. Сейчас 
главной заботой является 
быстрейшее завершение с 
высоким качеством сева зер
новых культур. Но вот как 
было испорчено настроение 
руководителей передового 
в совхозе «Дубровский» 
Терсалгайского отделения, 
прежде других завершивше
го сев: яровых зерновых. Под
ступил сигнал из звена тов.

ли соответственно 335 и 318 
гектаров. Отлично работают 
на севе Н. Т. Стальмаков, 
П. Н. Желонкин н А. Г. Бе
лов, трактористы совхоза 
«Новнковский». Пятиднев
ные задания они выполняют 
на 170— 180 процентов. 
Примером в труде служит 
звено И. А . Ефременко из 
Большедороховского отделе
ния совхоза имени Ленина, в 
два раза перевыполняющее 
нормы выработки на севе 
яровых зерновых. Добрая 
слава идет в совхозе «Ком
мунист» : .о „• механизаторах 
А. Б, Павловском, М. К. Да
нилове и II. К. Данилове. 
При норме 13,5 гектара они 
засевают в день по 27 гекта
ров.

Елегечевз — механизаторы 
плохо обеспечиваются горя
чим питанием на полях. Обе
ды доставляются не вовремя, 
холодными, да и кулинарное 
искусство поваров оставляло • 
жецать много лучшего. При 
проверке факты подтверди
лись. , Недостатки устранены. 
Сделать это оказалось до
вольно просто, и удивление 
вызывает — зачем руково
дителям отделения ' понадо
билось ждать, пока приедет 
кто-то, .я;укажет, на недо
статки?

Или такой факт. В совхозе, 
«Ювалинский», где агроно-

процента) тг  откормсовхоз 
(64 процента к плану)-

Ставится задача: . 26—.27 
мая сев закончить во всех 
хозяйствах. Возможность та
кая всюду есть.

К этому ‘ сроку должен 
быть посеян лен, но. пока что 
плян; по нему" выполнен 4 в 
районе на. 62,5 , процента. 
Впереди идут совхозы име
ни Ленина (92,5 процента), 
«Комсомолец» ч (85 процен
тов).. Совхоз имени Кирова к 
севу этой культуры еще , не 
приступал.

Шестой день. идет посадка 
картофеля в совхозах имени

мом работает практикант 
т. Сидельников, допустили 
брак при посеве пшеницы. 
Зерно плохо заделывалось, 
на поворотах высевалось 
слишком много семян; но и 
они оказались на поверхно
сти. А ’ведь звеньевой т. Оси
пов, — опытный хлебороб. 
Да и бригадир тракторного 

отряда т. Баранов . не пер
вый год занимается хлебопа^ 
Шёствбм. Агронома-практи-■ 
канта особенно обвинять; не 
приходится. Но там же не 
раз бывал главный агроном 
совхоза т. Мамакин. Знал

Победовском отделении вы
ращивание . картофеля пору
чено звену Н. А. Ефремен
ко. Картофелеводы взяли 
обязательство — получить с 
каждого гектара по 120 цен
тнеров клубней. Для этого 
имеются , все предпосылки. 
Каждый гектар из 100 полу
чил по 5 центнеров мине
ральных , удобрений и по 
3 0 — 40' тонн перегноя.

Готовятся всюду поля под 
кукурузу. В ближайшие дни 
начнется сев и этой культу
ры. В районе создано 19 
кукурузоводческих звеньев. 
Их обязательство ---'поду
чить с каждого гектара по 
185 центнеров зелёной мас
сы: Каждый гектар кукуруз
ных полей получил по 35 
тонн органических удобрений 
и по 4 центнера минераль
ных.

Т. ШАЛДОВА.

он. что, на севе допущен 
брак, однако мер никаких не
принял.

—  Вот. таких гектаров 20 
будет. — признается Осипов.

— Я все сделал, — заяв
ляет Баранов. — Сеялки на
строены; почему так полу
чилось, не ; знаю. - ■ • '

Главный агроном заставил 
проборонить эти посевы. 
Семёна были заделаны. Про
веряли 23 мая, а на следую
щий день брак был устра
нен.

П. НИКОЛАЕВ.
е. Кожевниково»

ЗАКАНЧИВАЮТ 
СЕВ ЗЕРНОВЫХ
ЗЫРЯНСКОЕ. (По теле

фону). В хозяйствах Зырян
ского района завершается 
сев зерновых культур. Пер
выми рапортовали об окон
чании сева механизаторы 
колхоза имени Жданова. 
Вслед. за ними закончили 
посевную хлеборобы Илов- 
ского отделения колхоза 
имени Калинина. Хорошо 
здесь, потрудились механи
заторы Н. М. Забелин. В. С. 
Полежаев, Я. Е: Мазнев.
В. А. Кореньков и другие. 21 
мая полностью посеяли зер
новые ■ земледельцы Красно
ярского отделения колхоза 
имени XXII партсъезда. где 
начальником мехотряда Е. Е. 
Кудинов, механизаторы Ши- 
няевского отделения колхоза 
имени Кирова. Все полевые 
работы * в отделениях прове
дены с высоким качеством. 
Сейчас механизаторы гото
вят почву под посев кукуру
зы.

Н, САЛАГОР.

В полете~
«  К о с м о с -4 9 1  »

25 мая 1972 года в Совет
ском Союзе произведен оче
редной запуск искусственно
го спутника Земли «К ос
мос-491 ». На борту спутника 
установлена научная аппара
тура, предназначенная для 
продолжения исследований 
космического пространства з 
соответствии с программой, 
объявленной ТАСС 16 мар
та 1962 года:

Установленная на спут
нике s аппаратура работает 
нормально. Координацион
но-вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 
информации.

(ТАСС).

пока укажут на недостатки

\

в и з и т ПРЕЗИДЕНТА СОЕДИНЕННЫХ ШТАТОВ АМЕРИКИ
беседа между 
руководителями 

Советского Союза 
и Соединенных Штатов

24 мая в правительствен
ной загородной резиденции 
под Москвой встретились Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета-СССР Н. В. 
Подгорный. Председатель 
Совета ’Министров СССР 
А: Н. Косыгин и Президент 
СШ А Р. Никсон.
- Выли продолжены пере

говоры.

Советско-американские,
.2 4 ,мая в Кремле были 

продолжены переговоры ме
жду Генеральным секрета
рем ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным, 
Председателем Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыги
ным и Президентом Соеди
ненных Штатов .- Америки 
Ричардом Никсоном.

Рассматривались вопросы, 
обсуждение' которых было 
начато-во время предыдущих 
встреч и бесед. Значитель
ное внимание было уделено 
европейским проблемам. Пе
реговоры проходили в де
ловой обстановке.

Была достигнута догово
ренность подписать сегодня 
соглашение между СССР я 

. СШ А о сотрудничестве в нс-

переговоры
следовании и использовании 
космического пространства в 
мирных целях, а также со
глашение между правитель
ствами СССР и СШ А о сот
рудничестве в области науки 
и техники.

В переговорах участвуют с 
советской стороны: министр 
иностранных , дел СССР 
А. А. Громыко, посол СССР

в СШ А А. Ф. Добрынин, по
мощник Генерального секре
таря ЦК КПСС А. М. Алек
сандров.

С; американской стороны: 
государственный секретарь 
СШ А У. Роджерс, помощ
ник Президента по вопросам 
национальной безопасности 
Г. Киссинджер, заместитель 
государственного секретаря 
М. Хилленбранд, сотрудник 
аппарата Белого дома 
X. Сокненфелд. . ‘

Подписание советско - американских соглашений
24 мая Председатель Со

вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин и Президент СШ А 
Р. Никсон подписали в Крем
ле соглашение между СССР,

и СШ А о сотрудничестве в 
исследовании и использова
нии космического простран
ства в мирных целях.

В тот же день в Кремле

состоялось подписание со
глашения между правитель
ством СССР и правительст
вом СШ А о сотрудничестве 
в области науки и техники..

Соглашение подписали пред
седатель Государственного 
комитета Совета Министров 
СССР по Науке и технике 
В. А. Кириллин и государст
венный- секретарь - СШ А 
У.; Роджерс. :

(ТАСС).

Водопровод: готовность к стройке 
ЕСТЬ ПЕРВЫЕ ЧЕРТЕЖИ

■ На днях в управление во
допровода- канализационно
го хозяйства поступила пер
вая техническая документа
ция на объекты нового го
родского водопровода с ис
пользованием подземной во
ды, строящегося в Томске 
по постановлению ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР.

Проектировщики Новоси
бирского отделения институ
та «Гипрокоммунводоканал» 
прислали рабочие чертежи 
на часть; водовода первого 
подъема , н 15, водозаборных 
скважин. Трубопровод водо

вода неодинаков по сечению: 
от 1 5 0 'до 500 миллиметров.

Пока рабочие чертежи го
товы на первые 5 километ
ров 800 метров водовода. К 
концу месяца строители по
лучат чертежи еще на 5 ки
лометров водной трассы’ н на 
два резервуара чистой воды 
емкостью по 10.000 кубиче
ских метров каждый.

Началась разбивка трассы 
на месте согласно подучен
ной документации. Ее веду? 
работники городской 1 архи
тектуры.

В. МИХАИЛОВ.
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ЧИТАТЕЛИ
СТАТЬЮ «ДЫМ БЕЗ О ГН Я »

Д о б р о е  и м я  
н е  з а п я т н а т ь

Собрание бригадиров и 
инженерно- техннчес них  
работников шестого цеха 
завода резиновой обуви— 
нас 52 человека — обсу
дило статью «Дым без 
огня», напечатанную в 
«Красном знамени» 16 
мая. Почему мы решили 
обсудить эту статью; хо
тя речь идет не о нашем 
цехе, не о нашем заводе? 
Прежде всего потому, что 
речь в статье идет о том, 
что нас всех кровно ка
сается,— о политической и 
воспитательной работе в 
коллективе. Наш цех, как 
и тот, в котором произо
шли описанные в статье 
события, — самый боль
шой на заводе.

Условия работы в нем, 
как всем известно, очень 
трудные. И мы никогда не 
могли бы успешно выпол
нять производственную 
программу, если бы каж
дый из нас не был помощ
ником партийной органи
зации в идейно-политиче
ском воспитании рабочих. 
Формы этой помощи раз
личные, но суть одна — 
быть все время с рабочи
ми, не отрываться от них. 
И уж, конечно, мы не ста
вим в зависимость от вы
полнения плана массово- 
политическую работу.

А  вот в цехе, где рабо
тает Т. В. Лапшова, судя 
по тому, что произошло, 
руководители, инженерно- 
технические работники 
оторвались от коллектива, 
живут одними цифрами 
плана, не знают настрое
ния людей, не придают 
значения общественной 
работе. Что же касается 
начальника цеха, то его 
двурушническое поведе- 
•ние, на наш взгляд, лиша
ет его права быть руково
дителем коллектива.

Очень хотелось бы нам 
присутствовать на партий
ном собрании в цехе № 2 
завода режущих инстру
ментов. Хватит ли у ком
мунистов цеха принципи
альности, чтобы строго на
казать виновных, реши
тельно осудить тех, кто 

организовал травлю пере
довика, уважаемого на за
воде и в городе человека. 
Очень хочется верить, что 
собрание это пройдет с 
позиций самой высокой 
партийной требовательно
сти.

Почти все мы пришли 
на руководящую долж
ность из рабочих, все за
нимаемся общественной 
работой, кроме того, боль
шинство в нашем коллек
тиве— женщины. Вот по
чему мы прекрасно пони
маем, как нелегко Тамаре 
Васильевне Лапшовой со
четать труд у станка и 
свои общественные обя-1 
занности. И мы желаем 
ей быть по-прежнему мая
ком в труде и активистом 
в работе для людей, для 
общества. Верьте, Тамара 
Васильевна, что те не
сколько завистников и 
клеветников, которые 
есть в вашем цехе, не су
меют поколебать ваш ав
торитет в глазах товари
щей, и в коллективе ва
шего завода, достаточно 
честных людей, которые 
не' позволят вновь под
няться дыму зависти и 
клеветы. Никто в нашем 
обществе не позволит за
пятнать доброе имя чело
века.

По поручению собра
ния: Л. МИНИНА, бри
гадир; К. ШКАДЕН- 
КОВА, начальник уча
стка; И. ФРОЛОВА, 
бригадир, Герой Социа

листического Труда.

Э т и м  н а д о  
г о р д  и  т ь с я

Мне часто приходилось 
встречаться с бывшим де
путатом Верховного Со
вета СССР Т. В. Лапшо
вой, когда я была избра
на депутатом горсовета. 
Тамара Васильевна всег
да щедро делилась своим 
опытом и многому меня 
научила.

Как же могло случить
ся, что вокруг этого заме
чательного человека, ком
муниста и Героя Труда, 
сложилась такая трудная 
обстановка? Ведь, дейст
вительно, эта зависть 
злых людей подрывала 
авторитет ветерана труда.

Тамара Васильевна за
служенно награждена вы
сшей наградой — она на
стоящий Герой Социали
стического Труда. Этим 
должны были гордиться 
рабочие завода. Тот, кто 
занимался общественной 
работой, знает, как много 
должен отдавать человек 
ей сил и энергии. И еще:

человек, своим трудом за
работавший авторитет, из
бранный депутатом, начи
нает быстро расти. Он 
больше знает, больше по
нимает, он изучает права 
и обязанности, становит
ся сдержаннее — этого 
требует от него выборная 
должность. Он становится 
выше, умнее, а вовсе не 
зазнается. Этого тоже не 
смогли понять на заводе 
режущих инструментов.

Я считаю, что статья 
«Дым без огня», опубли
кованная в газете «Крас
ное знамя», очень вовре
мя и принципиально ста
вит вопрос о том. как на
до беречь авторитет ком
муниста, авторитет чело
века, занимающегося 
трудной и очень нужной 
общественной работой.

С. НОСОВА,
волочилыцица цеха 
№ 1 эмальпроизводст- 
ва объединения «Сиб- 

кабель».

ПЯТИЛЕТКА, 
ГОД ВТОРОЙ ЭКСПЕРИМЕНТ НА КОЛОМИНСКИХ ГРИВАХ
ХРОНИКА СОВХОЗНОЙ ПЯТИЛЕТКИ

Год тому назад Чаинский районный Совет депутатов трудя
щихся утвердил план социально-экономического развития 
района на ближайшее пятилетие. План был сверстан на осно
ве наметок и задач отдельных предприятий. Каждый коллек
тив поставил перед собой цель, исходя из заданий девятой 
пятилетки. Совхоз «Коломинский» взял ориентир: увеличить 
продажу молока государству на 56,8 процента, мяса —  в два 
раза, шерсти —  на 73 процента. Для этого поголовье крупно
го рогатого скота должно возрасти на 19, коров —  на 34,8 
процента. Примерно такие же (34— 41 процент) намечены тем
пы роста поголовья свиней й овец.

Результаты первого года совхозной пятилетки —  хороший 
пример того, как в северных условиях следует развивать хо
зяйство. Производство мяса к уровню предыдущего года уве
личилось на 26 процентов, а его продажа —  на 48. На 253 
килограмма молока возросли надои от каждой коровы. Ра
зумеется, не все цифры устраивают коллектив. Можно было 
сделать больше. И отрадно, что коломинцы, от директора сов
хоза до доярки и скотника, четко представляют себе, в чем 
они преуспели и что пока не удалось. У  них есть своя, осо
знанная каждым работником генеральная линия. Она наме
тилась еще на исходе 60-х годов и теперь вошла в повседнев
ные заботы и планы тружеников совхоза.

На «вы » с производством
Внутрихозяйственная спе

циализация и концентрация 
производства, раздельно-це
ховая структура) диспетче
ризация./. Эти и другие с 
технической «рифмовкой»

слова пока не очень-то уютно 
чувствуют себя в сельском 
словаре. В совхозе «Коло- 
минский» к ним привыкли, 
поскольку создана для этого 
материальная основа.

Совершим небольшое пу
тешествие по совхозной' 
конторе. Много любопытного 
можно увидеть и узнать 
здесь о переменах, происхо
дящих на Коломннских Грй- 
вах. Главный диспетчер. Это 
заместитель директора по 
оперативному контролю и 
регулированию производст
венных процессов, без права 
вмешательства в техноло
гию, за которую отвечают 
главные специалисты. От
дел животноводства во гла
ве с главным' зоотехником 
объединяет две службы,.— 
зоотехническую и ветеринар
ную. Главный агроном, агро
ном-семеновод, агроном по 
химизации и мелиорации 
входят в отдел растениевод
ства. Плановый отдел и бух
галтерия также слиты в 
один — финансово-экономи
ческий. На службу меха
низации вАзложены техни
ческое обслуживание, конт
роль за правильной эксплуа
тацией и ремонтом всех меха
низмов в растениеводстве и 
животноводстве. Она же 
контролирует работу энерге
тического хозяйства. Нако
нец, хозяйственно-строитель
ный отдел и отдел снабже
ния и сбыта...

Структура управления — 
как на промышленном пред
приятии, с его ценовой спе-'

циализацией и вполне опре
деленным ассортиментом из
делий. Если это заимст
вование, то заимствование 
закономерное, неизбежное 
для хозяйства промышленно
го типа. А  совхоз «Коломин- 

: ский» и становится тако
вым.

О том, какой путь для се- 
6H избрали коломинцы в 
этой пятилетке, нам подроб
но рассказывал директор 
совхоза Ремберт Эльмаро
вич Палосон. Интеллигент
ный, обаятельный человек, 
он производит впечатление 
руководителя какого-нибудь 
сверхточного производства 
или лаборатории. Ремберт 
Эльмарович начинал, с трак
ториста. здесь же, на Коло- 
минских Гривах. Заочно 
окончил институт п до того, 
как принять крупнейший в 
районе совхоз. руководил 
другим хозяйством. Все 
очень логично, вплоть до 
того, что ближайшие помощ
ники директора прошли или 
проходят такую же школу 
жизни. Но об этом — чуть 
дальше.

— Совхозная пятилетка, 
— сказал Р. Э. Палосон, — 
заставляет смотреть на пять 
лет вперед, работать только 
с таким прицелом. Проще 
было, когда количество про
дукции давалось за счет со

ответствующего количества 
труда и средств. Теперь 
время и задачи изменились. 
Простой расчет показал, что 
мы не осилим запланирован
ные на пятилетку объемы, 
если в корне не изменим ве
дение дел.

Логика развития сельско
хозяйственного производст
ва в последние годы вела к 
углублению его специализа
ции и концентрации. А  это, 
прежде всего, развитие пре
имущественно какой-то од
ной отрасли. Совхоз «Коло- 
минский» специализируется 
на производстве мяса и мо
лока, При анализе дирек
тивных. цифр на собрании 
коммунистов, когда обсужда
лись задачи внутрихозяйст
венной специализации, ре
шался практический вопрос: 
от фермы — к цеху. Столь- 
ко-то коров совхоз будет 
иметь к концу пятилетки, 
столько-то ферм.... А  сколько 
все .же? Со старой меркой к 
этому не подойдешь. Ком
плексная механизация ук
рупняет производство, в 
противном случае она не 
окупается. Дать больше и 
притом дешевой продукции 
невозможно без учета того, 
как будет развиваться даль
ше поселок или село в со
циальном плане.

В совхозе «Коломий-

ский» есть такой комплекс
ный план, и • он осуществля
ется. Молочное животновод
ство сосредоточено в трех от
делениях — Леботерском, 
Коломиногривском и Чемок- 
даевском. Здесь к концу пя
тилетки будет размещено 
соответственно по 600— 800 
коров. Телята на этих фер
мах будут выращиваться до 
4— 6-месячного. возраста. В 
Сухологовском отделении 
создана специализированная 
ферма по интенсивному. от
корму крупного рогатого 
скота. Сюда поступают быч
ки и не пригодные к воспроиз
водству телочки 4 — 6-месяи- 
ного возраста и откармлива
ются до высшей упитанно
сти весом 350-—400, кило
граммов. В Ермнловке соз
дается репродуктивная фер
ма, где будет выращиваться 
ремонтный молодняк для по
полнения основного стада.

Прошлый год коломинцы 
считают переломным. Ведь 
внутрихозяйственная специа
лизация коснулась не только 
производства. Она затронула 
и психологию людей. Если 
раньше ферма была хозяй
ством в хозяйстве, все этапы 
воспроизводства стада Прохо
дили на одной площадке, то 
теперь разрыв этой замкну
тости больно задел «самолю
бие» руководителей отде-

3 П1||1111М111|11111111111П111ПИНИ1111111Н11ИНП1И1»11Ш11»|т 1111111|||ии||||ПИИ111|и1111И1»и|1П1ШП111Н1ИИ1ШШШИП[Н111ЦИ111ИИЦ1ШШи1Ш1НИ1И1111Ц1[1ММ1М1111П1ППН111111111П111111П1П1111111111;!1111111П1111;|1!111111111111]111111[1!!'!!111;|!111!111111!11ЦП1Ц1!111111|П111111111111ПиНПНИЩП1П:
5 Двенадцать лет работает 
Щ в лесу тракторист верхнего 
3 склада Калтайского лесо- 
3 пункта Томского лесоперева- 
3 лочного комбината Карл 
§  Карлович Яуфман. Своим 
3 мастерством н богатым опы- 
3 том он подтверждает высо- 
= кое звание «Лучший по про- 
3 фессни».

Фото Е. Лисицына.
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| Одиннадцатая 
рабочая газета

В многотиражной прессе 
= Томска — пополнение. Вы- 
3 шел первый номер газеты 
3 «Заводская трибуна». Она 
| является органом, парткома, 
§ администрации, завкома и 

комитета ВЛКСМ Томского 
3 завода математических ма- 
= шин. Эта рабочая газета — 
§  одиннадцатая в городе — 

будет' выходить раз в неде- 
3 ЛЮ на двуХ полосах.

В передовой статье перво- 
3 го номера секретарь партко- 
3 ма В. Ворошилов пишет о 
§  проблемах, которые стоят пе- 
3 ред редакцией и ее рабочй- 
3 ми корреспондентами. Здесь 

же опубликованы результа
ты соревнования на Пред
приятии в первые месяцы 

3 года. Газета дает подроб- 
| ный отчет с собрания цроф- 
3 союзного актива завода и 
3 партийную хронику. Вся 
Н вторая полоса Посвящена 
= 50-летию пионерской органи

зации.
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аполитическое воспитание студенчества
~ На эту тему в унйверсите- 
3 те состоялась научно-практи- 
§ ческая конференция. Рабо- 
| тало три Секций. На первой, 
3 имевшей название — чдека- 
= наты и партийные бюро фа

культетов, — организаторы 
3 работы по идейно-политиче- 
= скому воспитанию студентов, 

. 3 — было сделано два докладаобщество, «Знание» | И восемь сообщений. О роли
= общественных организаций в 

представлен отчетный док- = идейно-политическом воспи- 
лад о работе правления и = тании студентов на биолого- 
задаЧах по дальнейшему по- = почвенном факультете сооб- 
вышению роли организации = “ - прлали гекпетапь Фяобщества в коммунистиче- = щение сделали секретарь^фа
ском воспитании трудящих- = культетского партбюро А. Т. 
ся. = Гынгазов, заместитель дека-

Всероссийский съезд
ЛЕНИНГРАД. 24 мая. 

(ТАСС). Сегодня здесь от
крылся V Всероссийский 
съезд общества «Знание». В 
нем участвует более 700 де
легатов. На их обсуждение

на Л. С. Миловидова. О дея
тельности партийного бюро 
физического факультета по 
организации работы курато
ров рассказал, секретарь 
партбюро факультета Ю. И. 
Паскаль.

На секции, где обсужда
лась роль комсомольской и 
партийной организаций в 
идейно-политическом воспи
тании студентов, были до
клады и сообщения об об
щественно - политической 
практике, о воспитательной 
работе в общежитии, о 
шефстве над школами и 
другие.

Содержательный обмен 
мнениями и суждениями . со
стоялся на заседании сек
ции, обсуждавшей - задачи 
кафедр и кураторов групп 
в воспитании студентов.

На пленарном заседании с 
докладом выступил ректор 
университета профессор
А. П. Бычков.

По общему мнению участ
ников конференции, ее мате
риалы — серьезный вклад в 
организацию идейно-полити
ческого воспитания студен
тов.

С. ЛЕОНОВ.

ГЛАВНЫЙ КУРС- ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

КПД ИНФОРМАЦИИ
Научно-техническая рево

люция, свидетелями и участ
никами которой мы являем
ся, требует от специалистов 
предприятий более оператив
ного и целеустремленного ре
шения вопросов совершенст
вования производства, внед
рения новой техники и прог
рессивной технологии. Ака
демик М. В. Келдыш так ха
рактеризует особенность на
шего времени: «Сегодня в 
реализации производственно
го процесса может оказаться 
впереди не та, страда, кото
рая первой сделала научные 
открытия, но та, которая- 
сможет лучше организовать 
его быстрейшее использова
ние в практике».

Любое промышленное 
предприятие стоит перед вы
бором наиболее производи- . 
тельного оборудования, ма
шин, механизмов, наибо
лее рациональной организа
ции труда, наиболее рацио
нального расхода материа
лов, топлива, эйе’ргни. Науч
но-техническая информация

представляет собой матери
ал для такого выбора. По
этому партия и правитель
ство поставили задачу соз
дания в СССР единой госу
дарственной системы научно- 
технической информации, 
которая бы решала этот во
прос. К концу прошлой пяти
летки такая система была 
создана.

Сейчас государственную 
систему научно-технической 
информации представляют 
10 всесоюзных органов, 82 
отраслевых института. 15 
ресйублйканских и 68 тер
риториальных центров науч
но-технической информации 
(ЦНТИ), около 9.000 бюро 
или отделов технической ин
формации и 3.400 техниче
ских библиотек (с функция
ми служб технической ин
формации) на промышлен
ных предприятиях, в НИИ, 
вузах, конструкторских бю
ро и т , д.

В нашей области государ
ственную систему информа
ции представляют террито

риальный ЦНТИ и бюро
технической информации 
крупных промышленных 
предприятий.

Насколько помогает служ
ба научно-технической ин
формации специалистам об
ласти , решать практические 
вопросы?

В 1969 году ЦНТИ выдал 
596 ответов на запросы, в 
1970 году — 3.024, в 1971 
году — 5.700. Однако уже в 
1970 году он не мог факти
чески дать ответы на 825 за
просов, а в 1971 году на 
476. Не хватило сил. Мы 
медленно работаем. Выход 
из положения единственный 
— увеличить производитель
ность труда работников 
ЦНТИ за счет механизации 
и автоматизации ряда про
цессов: обработки докумен
тов ,, хранения, поиска их, 
копирования, размножения и 
экспедирования. В 1972 го
ду планируется внедрить 
ряд машин и механизмов, об
легчающих труд инженеров 
ЦН'Ш ,в том числе информа

ционно-поисковую машину 
«Квантор».

В 1971 году по материа
лам ЦНТИ завод математи
ческих машин внедрил тех
нологию ремонта обрывов 
проводников на печатных 
платах методом наложения 
объемного проводника. Эко
номический эффект — 9 ты
сяч рублей. Новая техноло
гия изготовления плат пе
чатного монтажа дала эко
номию 10 тысяч рублей.

Объединение «Сибкабель» 
внедрило установку для 
безгаражного содержания ав
томобилей н тракторов — 
эффект 5 тысяч рублей.

Химико-фармацевтический 
завод внедрил усовершенст
вованную технологию нане- 
•сения текста этикетки на 
целлофановую ленту,. Обув
ная фабрика запустила ма
шину для намазки затяжной 
кромки обуви, объединение 
«Томскодежда» начало ис
пользовать новые виды три

котажных переплетений.
Можно привести и другие 

примеры. Однако ЦНТИ Не 
в состоянии определить дей
ствительный эффект от сво
ей деятельности, поскольку 
многие потребители инфор
мации не отвечают нам на 
вопросы, которые стоят в 
карточке «обратной связи», 
высылаемой вместе с отве
том на запрос. Посудите са
ми: в 1969 году из послан
ных с информацией 59б 
карт «обратной связи» вер
нулось в ЦНТИ всего 135; в 
1970 году из 3.024 верну
лось 912, в 1971 году из 
7.985 — 1.772. В результате 
мы знаем положение дел при
близительно у  23— 28 про
центов получателей инфор
мации. Совершенно очевид
но, что для улучшения ин
формационного обслужива
ния необходимо создать на
дежный канал «обратной 
связи» между потребителя
ми и органами информации. 
Важно, чтобы потребитель 
информации откликался на 
все материалы, предлагав-, 
мые органом НТИ, так как 
это позволяет корректиро
вать работу по комплектова
нию фондов и лучше изучать 
информационные потребно
сти специалистов для их же 
пользы.

Но еще .нужнее добиться 
такой связи между, самими 
службами НТИ предприятий

На кафедрах общественных наук Томского политехни
ческого института действуют несколько студенческих со
циологических секций различного направления. Большую 
работу, в частности, проводит секция первокурсников 
при кафедре истории КПСС. Так, студенты группы 021 
С. Чащин, А. Тен, В. Монголии изучают проблему' реали
зации права на образование в СССР. Успеваемость пер
вокурсников— основной предмет Исследования, проводи
мого студентом физико-технического факультета А. Чер
новым. Несколько студентов занимаются изучением воп
росов профориентации сельской и городской молодежи, а 
также проблемой общественной активности студентов.

В.работе социологической секции в течение учебного 
года участвовало более семидесяти человек.

НА СНИМКЕ: кандидат исторических наук Т. Б. Глу
мова ведет очередное занятие социологической секции 
при кафедре истории КПСС.

Фото А. Батурина.
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области. Это исключит дуб
лирование в комплектовании 
фондов, исключит многие 
ненужные командировки и 
т. п. Приведу примеры.

Один из томских заводов 
запросил: «Где в СССР внед
рены шлифовальные круги 
из эльбора, чтобы можно 
было съездить и посмотреть 
опыт?» ЦНТИ ответил пос
ле месячных поисков, что 
они внедрены в Томске, на 
заводах подшипниковом и 
режущих инструментов. На 
электромеханическом заводе 
им, Вахрушева рационализа
тором А. П. Зяблинцевым 
предложено размагничива
ние деталей прямо • на маг
нитном столё плоско-шлифо
вального станка, что значш 
тельно ускорило работу на 
нем и дало экономический 
эффект 859 рублей. Подоб
ные станки есть на заводах 
манометровом, подшипнико
вом, режущих инструментов, 
математических машин. Од
нако о рационализации поч
ти никто на этих предприя
тиях не знает. Совершенно 
случайно узнал о ней и 
ЦНТИ.

Приведенные примеры го
ворят о слабой связи между 
службами НТЙ предприятий 
и ЦНТИ. Для этого есть 
ряд объективных и субъек
тивных причин. Специали
сты и рационализа
торы любят получать инфор

мацию, а выдавать ее в виде 
информационных карт в 
свои службы НТИ не жела
ют. Они, а часто и их руково- 

• дители, ссылаются на недо
статок времени для заполне
ния карты (оно составляет 
15— 20 минут у тех специа
листов, которые непосредст
венно разрабатывали и внед
ряли новшество). Но это не 
государственный подход к 
Делу.

В 197-1 году от таких 
крупных заводов, как элек
тромеханический, электро
ламповый, подшипниковый, 
«Снбэлектромотор», в Том
ский ЦНТИ соответствен
но поступили 5, 2, 15, 22
информационных карты о 
внедренных в производство 
новых технологических про
цессах, станках, оборудова
нии, автоматических линиях, 
методах организации труда, 
рационализаторских предло
жениях и т. и.

Совершенно ясно, что при 
таком отношении информа
ция перестает быть.резервом 
производства на предприя
тии, в отрасли и т. д. Если 
не изменить его, мы еще 
долго будем месяцами ис
кать передовой опыт где- 
нибудь по стране, в то время 
как он есть в Томске.

Ю. МАКСИМОВ,
директор Томского
центра научно-техниче

ской информации.

Директорам школы- 
домашнее задание

Закончился учебный год 
на факультете переподготов
ки директоров средних школ 
при Томском педагогическом 
институте. Из 127 директо
ров средних школ области 
переподготовку прошли
96. Если говорить 
школьной терминологией, то 
учебный год, как свидетель
ствуют выпускные экзаме
ны,- они закончили без «тро
ек».

Наши школы укомплекто
ваны сравнительно молоды
ми директорами (до 45 лет— 
70 процентов всех слушате
лей). Больше половины 
слушателей директорами 
школ работают от 5 до 20 
лет, 16 процентов — свыше 
20 лет. Интересно,, что 
60 процентов всех слу
шателей — выпускники на
шего института. Они получи
ли не только - общепедагоги
ческую подготовку, но и по
бывали на своих родных фа
культетах, встретились со 
своими педагогами .Если к 
этому прибавить 17 Про
центов слушателей, окончив
ших Томский государствен
ный университет, будет ясно, 
что три четверти директо
ров средних школ укомплек
тованы выпускниками том
ских вузов.

Прошедшие в этом году 
переподготовку вновь вер
нутся к нам через пять лет. 
Ну а на эти годы они полу
чили, как говорится, домаш
нее задание. Каждый Но 
своему желанию, исходя из 
потребностей школы, опреде
лил себе тему реферата. Мы 
думаем разработать карточ
ку-задание, чтобы опреде
лить сроки работы над те
мой н установить дату за
щиты рефератов. Уже через 
два года предполагается пер
вая публичная защита таких, 
рефератов. И так на протя
жении трех лет. Полагаем, 
что авторы рефератов долж
ны показать не только зва
ние литературы, но и внед
рение рекомендаций педаго
гической науки в практику 
своей школы, внести в свою 
работу над рефератом эле
менты исследования.

В новом 1972— 73 учеб
ном году мы пригласим по
следнюю (четвертую) группу 
директоров средних школ и 
начнем работать на протя
жении последующих трех 
лет с директорами восьми
летних школ.

М. ПЕТРОВ, 
декан факультета.

L доцета.

СОВЕТСКО-
ФРАНЦУЗСКИЙ
СИМПОЗИУМ

НОВОСИБИРСК.
(Корр. ТАСС), Вычислитель
ный центр Сибирского от
деления Академии наук 
СССР поддерживает науч
ные контакты с французским 
Институтом исследований е 
области информации н авто
матики (ЙРИА), Грейобль- 
ским, Парижским и Тулуз
ским университетами. Со
ставлены и согласованы ра
бочие планы сотрудничества 
на ближайшие годы. Сибир
ские и французские - ученые 
постоянно обмениваются 
опытом наиболее рациональ
ного использования ЭВМ йо 
методам решения задач боль
шого объема, например, свя
занных с прогнозом погоды.

Сегодня в Доме ученых 
Академгородка открылся со
ветско-французский симпо
зиум, в котором участвуют 
спецгалисты обеих стран,
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леннй. Действительно, труд
но поначалу смириться с тем, 
что молодняк передается на 
другую ферму, а оттуда по
ступают «неизвестно какие» 
нетели...

Нечто подобное происхо
дит и с доярками. Но у них 
болезненная утрата некото

рых привычек компенсиру
ется тем, что труд становит
ся легче, сужается круг обя
занностей. В *этом мы могли 
убедиться на Коломиногрив- 
ской молочнотоварной фер
ме, где уже внедряется раз
дельно-цеховая специализа
ция.

Комплекс будущего
Ни Р. Э. Палосон, ни 

Н. В. Коняев —  управляю
щий Коломнногривским от
делением, никто из животно
водов не позволяет себе ска
зать, что они создали первый 
комплекс будущего. И дело, 
конечно, не в скромности. 
Для них это работа, неско
рая на эффект. Коломинцам, 
может быть, даже трудней 
сейчас, потому что слишком 
много поднято, сдвинуто и 
ничего пока не устоялось. Но 
фундамент заложен, и уве
ренность, которая покоится 
на нем, можно оценить.

Сам комплекс стоит это
го. Обычно лента кормораз
даточного транспортера тя
нется вдоль всего коровника. 
В каждом блоке— свой меха
низм навозоудаления, там- 
бур для вывозки навоза. На 
этой операции заняты два 
трактора.

— То и другое нельзя наз
вать удобным. Длинная лен
та кормораздатчика испы
тывает большую нагрузку, 
часто рвется. Да и коровам, 
стоящим в конце коровника.

кормов меньше достается. А  
держать два трактора на вы
возке навоза... слишком 
большая роскошь.

Николай Михайлович Ко
няев показывает, какие они 
внесли изменения.

— Транспортер поставили 
вдвое короче. Он обслужива
ет только одну группу, 25 
коров. Так надежней. Одно
временно это нам позволило 
сделать проход посредине 
коровника и проложить по
перечный транспортер, кото
рый перегоняет навоз нз од
ного блока в другой. У нас 
всего один тамбур, навоз 
отвозит один трактор.

Уровень механизации в 
новом комплексе вызвал из
менения в организации тру
да, технологии содержания 
животных. Раньше доярка 
была универсалом: ухажива
ла за коровами, за новорож
денными телятамн, выполня-

торий. Каждый участок (цех) 
имеет свою задачу. Первый 
■—обеспечить максимальную 
продуктивность, своевремен
ное осеменение и запуск ко
ров, второй — подготовить 
Коров к отелу, а затем к 
дальнейшей эксплуатации, 
третий — полностью сохра
нить приплод. Применение 
механизированной раздачи 
кормов не вызывает затруд
нений, рационы кормления 
на каждом участке однотип
ны. Облегчается труд дояр
ки— она обслуживает толь
ко дойных коров, облегчает
ся контроль за исполнением 
технологических требований, 
более эффективны меры ма
териального стимулирования, 
так как более четкими стали 
задачи каждого участка.

Мы назвали только бли
жайшие последствия, выз
ванные раздельно-цеховой 
специализацией. Нетрудно 
заметить, что при ней уплот
няется площадь помещений, 
количество дойных коров 
всегда может быть мак
симальным. Следователь
но, раньше окупятся за
траты на строительство ком
плекса. Летом вместо < трех 
лагерей потребуются ” два, 
а сухостойные коровы бу
дут содержаться отделы 
но. С пуском молокопро- 
вода работа доярок на
много облегчилась. На дой
ку уходят уже не полтора-

I- два часа, а 45—  60 минут. 
Как только будет механизи-

ла часть зоотехнической ра
боты.

Молочное стадо разделили Р°вана подвозка кормов, до- 
.. „  ”  . ярка сможет обслуживать нена три группы, дойные коро- 25, а 50 коров. Кормление 

вы, сухостойные и профилак- животных отойдет к скотни

кам. На ферме сокращается 
число людей, занятых ухо
дом за скотом. Теперь боль
ше требуется наладчиков, 
так как продуктивности жи
вотных во многом зависит 
от бесперебойной работы ме
ханизмов.

Коломйногривский ком
плекс производит впечатле
ние на всякого, кому небез
различны сегодняшние пере
мены в совхозном производ
стве. Но любые новшества 
хороши только тогда, когда 
они вошли в сознание людей. 
Нам интересно было узнать, 
как сами животноводы от
носятся к цеховой специали
зации. Беседуем с Екатери
ной Михайловной Снмурзп- 
ной, дояркой, проработавшей 
на Коломиногривской ферме 
15 лет.

— Что дал нам комплекс, 
хорошо видно в сравнении с 
тем, что было. Никто тогда 
не подсчитывал, сколько 
тонн за день доярка на сво
их руках и плечах переноси
ла. Вся механизация— вилы 
да лопата. Скажи в то вре
мя кто-нибудь, что доярка в 
белом халате на ферме рабо
тать может, засмеяли бы. В 
новом комплексе для нас но
вая жизнь началась. Полная 
механизация. Работаем в бе
лых халатах. Появились /  у 
нас слесари, электротехни
ки, механики, а не только до
ярка и скотник.

— Правда, — продолжает 
Екатерина Михайловна, — 
внутрицеховая специализа
ция — дело непривычное, 
требует большого внимания

к зоотехническому учету. 
Ведь корова корове рознь, 
а тут доярка имеет непосто
янную группу. Недобросо
вестная может постарать
ся «спихнуть» низкоудой
ную. Каждой интересно 
получить свою корову после 
отела обратно. Говорят, что 
обезличка неизбежна. Жи

вотные переходят из цеха 
в цех, а когда их будет в 
группе не 25, а 50, тем бо
лее трудно сохранить преж
ний состав. Верно, трудно, 
но можно. У нас недавно 
был разговор об этом. При 
старании, хорошем учете 
можно каждой доярке иметь 
постоянную группу.

ХРОНИКА СОВХОЗНОЙ ПЯТИЛЕТКИ
В совхозе «Коломинский» хорошо понимают, что какое-то 

одно направление бесперспективно, нужно твердо придержи
ваться плана социально-экономического развития, в комплек
се решать все проблемы.

В первом году пятилетки совхоз выполнил строительно-мон
тажных работ на 792 тысячи рублей, из них хозяйственным 
способом —  на 74S тысяч. Построены и введены в эксплуа
тацию: два коровника в общей сложности на 600 голов, 18 
двухквартирных домов, детсад-ясли на 50 мест, медпункт. Вы
полнена основная часть строительных работ на Васильевском 
свинарнике-откормочнике на 3.000 голов. Среди объектов ны
нешнего года значатся: коровник с телятником, воловня, два 
зерносушильных пункта, школа, клуб, медпункт, детсад, хле
бопекарня, 16 двухквартирных домов.»

Что касается утечки и притока рабочих, то тут —  положи
тельный баланс. Было бы жилье. Совхоз уже не принимает 
всех «без разбору»: На разных участках производства трудит
ся 31 специалист с высшим и средним образованием. В ву
зах и техникумах учатся 15 хозсткпендиатов и 9 —  заочно. 
За прошлый год подготовлено 16 трактористов, 14 шоферов, 
2 электросварщика. Два стипендиата после окончания Ново
сибирского сельскохозяйственного института прибыли на ра
боту в совхоз, два заочника окончили Томский сельскохозяй
ственный техникум.

Работают семинар по изучению современных экономиче
ских и социальных проблем развития сельского хозяйства, 
8 кружков по политэкономии, школы коммунистического тру
да, народный университет.»

Можно не опасаться за 
эксперимент на Коломин- 
ских Гривах. Люди здесь 
делают то, что завтра будет

доступно многим.
Я. ВАРКЕНТИН, 

Ю. ГРИШАЕВ.
Чакяский район.
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Горно-Алтайской автономной области 1 нюня испол
няется 50 лет.

К этой дате Горно-Алтайское книжное издательство 
подготовило к печати книгу «За горными перевалами» о 
лучших Людях края. Один из очерков, книги посвящен 
штукатуру Чуйского хозрасчетного участка отделочных 
работ Раисе Полнкарповне Санженаковой.

НА СНИМКЕ: Р. Санженакова.
Фото Е. Логвинова. Фотохроника ТАСС.
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ЛЕНИНСКИМ КУРСОМ
Если окинуть мысленным 

взглядом политическую кар
ту нашей планеты, можно с 
полным основанием сказать, 
что важнейшие сдвиги, про
исходящие ныне на между
народной арене,, — результат 
прежде всего благотворного 
воздействия внешнеполитиче
ского курса Советского Сою
за, который целеустремлен
но проводит в жизнь про
грамму мира, провозглашен
ную XXIV съездом КПСС. 
Новым ярким свидетельст
вом глубокого миролюбия 
Советской страны, ее непре
клонной решимости и впредь 
вести линию на упрочение 
мира, безопасности и Сотруд
ничества между народами 
явился состоявшийся 19 мая 
В Москве Пленум ЦК КПСС.

За сравнительно короткий 
срок, минувший после XXIV, 
съезда КПСС, советская 
программа мира завоевала 
признание и поддержку на 
всех континентах земного 
Шара. И это понятно. Ведь 
принципиальная, последова
тельная внешняя политика 
СССР, как это с новой си
лой подчеркнуто в постанов
лении майского Пленума ЦК 
КПСС «О  международном 
положении», отвечает корен
ным интересам Советского 
Союза, мирового социализ
ма, национально-освободи
тельного движения, активно 
способствует утверждению 
принципов мирного сосуще
ствования государств с раз
личным социальным строем, 
отпору агрессивной полити-' 
ке империализма.

За год с небольшим .кото
рый прошел после XXIV. 
съезда, еще прочнее стало 
братское содружество социа
листических стран, еще бо
лее окрепло их единство, 
высокими темпами продол
жала расти их экономическая 
мощь. Ныне общепризнано, 
что социалистические госу
дарства — члены Совета Эко
номической Взаимопомощи 
представляют собой наибо
лее быстро развивающийся 
район мира. На их долю 
приходится четвертая часть 
общей суммы национальных 
доходов всех стран. Согласо
ванный внешнеполитический 
курс этих братских Госу
дарств ускоряет позитивные 
процессы на мировой арене.

Осуществляя программу 
мира, Советский Союз на
стойчиво борется за ликвида
цию всех очагов империали
стической агрессии, Против 
любых актов международно
го произвола. Верная ленин
ским принципам интернацио
нализма, наша страна после
довательно поддерживает ге
роический народ .Вьетнама, 
народы других стран Индо
китая, которые стойко и са
моотверженно защищают 
свою свободу и независи
мость. СССР решительно вы
ступает на стороне арабских 
народов, отстаивающих свое 
справедливое дело в борьбе 
против израильских агрес
соров и их пособников. Твер
дый отйор агрессии неизмен
но сочетается в советской 
внешней политике с конст
руктивной линией на урегу
лирование назревших между
народных проблем, неприми
римость в идеологической 
борьбе — с готовностью раз
вивать взаимовыгодные от
ношения с государствами 
противоположной обществен
ной системы.

Благотворное воздействие 
миролюбивой, конструктив
ной политики СССР И других 
братских социалистических 
стран на основные политиче
ские тенденции,и процессы, 
происход ящие в^мире, осо
бенно зримо проявляется в 
Европе. Внешнеполитиче
ские инициативы Советского 
Союза в огромной мере спо

собствовали и продолжают 
способствовать тому, что 
этот . континент, который 
дважды был в прошлом аре
ной Кровопролитнейших ми
ровых войн, ныне находится 
на переломном моменте сво
ей истории. В Европе вырос
ли и окрепли силы, отстаи
вающие мир, безопасность, 
сотрудничество народов.

Одна из ключевых проб
лем укрепления мира и раз
рядки напряженности — обес
печение европейской безопа
сности на основе признания 
сложившихся в результате 
второй мировой войны тер
риториальных и политиче. 
скнх реальностей. Весомый 
вклад в решение этой задачи 
вносит дальнейшее развитие 
и углубление отношений ме
жду СССР и Францией. 
Важным шагом в деле обес
печения безопасности на кон
тиненте явилось одобрение 
западногерманским парла
ментом договоров, заключен
ных между СССР и ФРГ, а 
также Польшей и ФРГ.

А  разве не об оздоровле
нии обстановки в Европе сви
детельствует тот факт, что 
на континенте широко под
держана выдвинутая СССР и 
другими странами социализ
ма идея проведения общеев
ропейского совещания по 
проблемам безопасности и 
сотрудничества? Ныне в Ев
ропе, пожалуй, нет госу
дарств, которые бы в той 
или иной форме не высказа
лись за созыв этого важней
шего форума. Важную роль 
в подготовке совещания, в 
укреплении атмосферы доб
рососедства, сотрудничества 
и взаимопонимания, несом
ненно, сыграет проводимая 
впервые в истории общест
венно-политических движе
ний континента ассамблея 
общественных • сил за безо
пасность и сотрудничество в 
Европе, которая должна от
крыться в начале июня в 
Брюсселе.

Разумеется, не только в 
Европе ширится круг госу
дарств, с которыми Совет
ский Союз поддерживает и 
развивает хорошие, отноше
ния. Наша страна активно 
выступает за то, чтобы раз
вивать взаимовыгодные свя
зи со всеми государствами, 
а с теми странами, которые 
готовы к этому, сотрудни
чать на поприще укрепления 
мира, придавая взаимоотно
шениям с ними максимально 
устойчивый, долговременный 
характер. СССР — за разви
тие самых добрых отноше
ний со странами Азии, Аф
рики, Латинской Америки. 
Установление таких отноше
ний с соседними государст
вами, укрепление дружбы и 
сотрудничества с Индией,* 
Поворот к лучшему в совет
ско-японских отношениях — 
эти и другие подобные фак
торы положительно сказы
ваются На политической об
становке в Азии и на общей 
международной атмосфере. ,

Сама жизнь, практика ме
ждународных отношений под
тверждают, что в наше вре
мя невозможно решать на
зревшие международные про
блемы на путях конфронта
ции государств, что соблюде
ние и развитие принципов 
мирного сосуществования — 
единственная альтернатива 
разрушительной войне, кото
рая поставила бы под угро
зу судьбы Целых стран и на
родов. Эти принципы, и толь
ко они, открывают широкие 
возможности для делового 
сотрудничества и взаимовы
годных связей между госу
дарствами с различным со
циальным строем. В наши 
дни, когда все государства 
должны сделать выбор меж
ду конфронтацией и сотруд
ничеством, между обострени

ем и ослаблением напряжен
ности, принципы мирного со
существования становятся 
все более важным, действен
ным фактором мировой по
литики.

Советский Союз осущест
вляет в целях развития 
плодотворных отношений с 
другими государствами мно
гочисленные контакты, визи
ты, встречи. Важное место 
среди таких контактов мо
гут занять советско-амери
канские переговоры на выс
шем уровне, начавшиеся 
22 мая в Москве.

Нет нужды говорить о том, 
какое важное значение имеет 
состояние отношений между 
СССР и СШ А как для жизни 
народов обеих стран, так и 
для всей международной об
становки, для ее развития в 
направлении прочного мира 
или нарастания напряжен
ности. СССР, как отмечал на 
XV съезде советских проф
союзов Генеральный секре
тарь ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнев, считает «полезным 
расширить такие области в 
.отношениях между СССР и 
США, которые позволили бы, 
не отходя от принципов на
шей политики, наладить 
взаимовыгодное сотрудниче
ство в интересах народов 
обеих стран и укрепления 
всеобщего мира». Советский 
Союз считает возможным 
и желательным установле
ние не только хороших, но и 
дружественных отношений 
между СССР и СШ А, разу
меется, не за счет каких-ли
бо третьих стран и народов.

Конечно, нельзя закры
вать глаза на то, что разли
чия социальных систем 
СССР и СШ А, расхождения 
позиций обоих государств по 
ряду существенно важных 
участков мировой политики 
порождают серьезные слож
ности в советско-американ
ских отношениях, большие 
разногласия. Но опыт со
ветско-американских отноше
ний свидетельствует о том, 
что СССР и СШ А не раз 
удавалось совместными уси
лиями находить разумный 
баланс интересов. Что нужно 
для этого? Прежде всего— 
добрая воля сторон, трезвый 
учет непреложных факторов 
современности, реалистичес
кий, конструктивный подход. 
Именно с таких — деловых, 
реалистических — позиций 
подходит к советско-амери
канским переговорам наша 
страна. Советский Союз го
тов приложить все усилия, 
чтобы добиться на этих пе
реговорах положительных ре
зультатов и постараться оп
равдать те надежды, кото
рые возлагаются на совет
ско-американскую встречу в 
Москве как в нашей стране, 
так и за ее пределами. Ра
зумеется, переговоры могут 
быть успешными лишь в том 
случае, если такой же под
ход проявит и американская 
сторона.

Внешняя политика СССР 
способствует укреплению ме
ждународных позиций социа
лизма, всех прогрессивных 
сил, оказывает серьезное 
влияние на изменение меж
дународной обстановки в 
пользу мира и безопасности. 
Майский Пленум ЦК .КПСС 
подчеркнул, ч то . Советский 
Союз будет и впредь не
уклонно проводить в жизнь 
программу мира, выдвину
тую XXIV съездом КПСС, и в 
соответствии с конкретной 
ситуацией использовать раз
личные формы и методы для 
ее реализации. Этот ленин
ский внешнеполитический 
курс пользуется единодуш
ной поддержкой всей нашей 
партии, всего советского на
рода.

Ю. КОРНИЛОВ, 
обозреватель ТАСС.

сообщения
из-за рубежа

« Д л и  С и б и р и »  
в В е н г р и и

БУДАПЕШТ, 24 мая. 
(ТАСС). В Доме культуры 
Диошдьерскбго металлурги
ческого комбината им. В. И. 
Ленина — первого венгерско
го предприятия, ставшего 
коллективным членом Обще
ства венгеро-советской друж
бы, открылась большая фо
товыставка «Сибирь и совет
ский Дальний Восток». Она 
знакомит со стройками девя
той пятилетки, с развитием 
промышленности, науки и 
культуры, с  достижениями в 
освоении богатств Сибири я 
Дальнего Востока.

Выставка в Диошдьере — 
это одно из многих меро
приятий, Которые проводят
ся Обществом венгеро-совет
ской -дружбы по всей стране 
в рамках «Дней Сибири». 
Артисты будапештского «Ли
тературного театра» высту

пили в Диошдьере с интере
сной программой «Станция 
зима», составленной из со
ветских произведений, посвя
щенных Сибири. С фотовы
ставкой и программой «Ли
тературного театра» позна
комятся коллективы 16 круп
нейших предприятий страны.

В рамках «Дней Сибири» 
лекторы Общества венгеро
советской дружбы расскажут 
трудящимся ВНР о природ
ных богатствах Сибири, о но
востройках, о людях этого 
края. В домах культуры 
многих предприятий состоит
ся показ документальных и 
художественных фильмов о 
Сибири и советском Дальнем 
Востоке. Состоятся встречи 
с сибиряками, которые по
бывают в Венгрии в течение 
«Дней Сибири».

ПОДНЯТ НАЦИОНАЛЬНЫЙ 
ФЛАГ ШРИ ЛАНКА

ПЕЧАТЬ США 
АМЕРИКАНСКИХ

ВАШИНГТОН, '24  мая. 
(ТАСС). Американская пе
чать, радио и телевидение 
широко освещают советско- 
американские переговоры в 
Москве, уделяя первостепен
ное внимание встречам Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева с пре
зидентом Г. Никсоном.

«Гусские сразу же проде
монстрировали, что намере
ны вести серьезные пере
говоры. Подтверждением та
кого подхода служат встречи 
Л. И. Брежнева с Г. Никсо
ном», — сообщает из Моск
вы специальный корреспон
дент газеты «Вашингтон 
ивнинг стар» Дж. Шерман. 
«На исторических перегово
рах в Москве»,— пишет жур
нал «Ю с ньюс энд уорлд ри- 
порт»,— обсуждаются «чрез
вычайно важные проблемы».

Политической встречей в 
верхах, которая имеет зна
чение для всего мира», назы
вает советско-американские 
переговоры известный теле
комментатор Э. Севарейд.

Подписанные вчера совет
ско-американские соглаше
ния о сотрудничестве в об
ласти охраны окружающей

З аседан и е

КОЛОМБО. 25 мая. 
Корр. ТАСС М. Озеров пере
дает:

Внимание всей страны 
вчера было приковано к 
Канди, древней столице Цей
лона. Кандийское государст
во в течение многих веков 
вело мужественную борьбу 
против чужеземных порабо
тителей и лишь в 1815 году, 
захватив этот последний оп
лот сингальской независимо
сти, Англии удалось превра
тить остров в свою коло
нию.

И вот вчера на том са
мом месте, где более 150 
лет развевался английский 
флаг, состоялась торжест
венная церемония поднятия 
национального флага Респуб
лики Шри Ланка. На цере
монии присутствовали руко
водители государства, пред
ставители общественности, 
зарубежные дипломаты.

Первый премьер-министр 
Республики Шри Ланка Си- 
римаво Бандаранаике вы
ступила с обращением к на
роду. Она .отметила, что 
принятие новой конституции 
было одним из обязательств, 
данных народу, правительст
вом Объединенного фронта. 
Подготовка этого важнейше
го документа заняла почти 
два года. Такой длительный 
срок объясняется дей
ствиями реакции, подняв
шей в прошлом году во
оруженный мятеж. Кроме то
го, правительство стреми
лось учесть пожелания и за
мечания населения.

Теперь мы можем с гордо
стью констатировать, что гос
подству колонизаторов на 
Цейлоне положен конец, 
подчеркнула премьер-ми
нистр. Задача сегодняшнего 
дня— борьба за решение не
легких экономических проб
лем.

П рези ди ум а С Ф Р Ю

БЕЛГРАД, 24 мая. 
(ТАСС). На состоявшемся 
здесь заседании Президиум 
СФРЮ обсудил вопросы, 
связанные с предстоящим 
официальным дружествен
ным визитом Президента 
СФРЮ, Председателя СКЮ 
Иосипа Вроз Тито в Совет
ский Союз. Президиум 
СФРЮ отметил, что сущест
вуют благоприятные воз
можности для дальнейшего 
развития двусторонних от
ношений между Югославией 
и СССР. Было выражено 
убеждение, что визит Прези
дента И. Вроз Тито в СССР 
явится новым значительным 
вкладом в дальнейшее раз
витие дружественного сот
рудничества между обеими 
странами.

О СОВЕТСКО-
ПЕРЕГОВОРАХ
среды и в области медицин
ской науки и здравоохране- 

- ния газета «Нью-Йорк 
тайме» называет «первыми 
ощутимыми результатами 
встречи в верхах». Как эти 
первые соглашения, так и 
ход переговоров президента 
Р. Никсона с руководителя
ми Советского Союза свиде- 
тельструют, по мнению га
зеты «Вашингтон пост», о 
том, что последуют новые 
соглашения между Совет
ским Союзом и Соединенны
ми Штатами.

По мнению «Нью-Йорк 
тайме», СШ А и Советский 
Союз «вплотную подошли» к 
подписанию важнейших со
глашений, привлекающих 
«главное внимание всего ми
ра».

Советско-американские пе
реговоры в то же время вы
зывают острую борьбу мне
ний в США. Активизирова
лись и злобствуют крайне 
правые деятели и органы пе
чати, распространяющие вся
кого рода «предостереже
ния» и домыслы в связи с 
советско-американскими пе
реговорами, стремясь поме
шать ослаблению междуна
родной напряженности.

СЕНАТОРЫ О 
АМЕРИКАНСКИХ

ВАШИНГТОН, 24 мая. 
(ТАСС). Лидеры обеих поли
тических партий в конгрессе 
СШ А выступили с заявле
ниями. Они выразили надеж
ду на то, что переговоры в 
Москве между президентом 
Р. Никсоном и советскими 
руководителями увенчаются 
успехом.

Лидер фракции республи
канской партии в сенате 
X. Скотт подчеркнул, что в 
«Москве открывается важ
ный путь для достижения 
новых мирных® решений». 
«В  Москве, —  указал он, — 
могут быть достигнуты зна
чительные успехи, в резуль
тате чего улучшатся шан
сы на мир, станет устойчивее

В ИНТЕРЕСАХ 
ОБЕИХ СТРАН

ВАШИНГТОН, 24 мая. 
(ТАСС). В СШ А с большим 
удовлетворением встретили 
подписание в Москве совет- 
ско-американских соглаше
ний о сотрудничестве в облат 
сти охраны окружающей 
среды и о сотрудничестве в 
области медицинской науки 
и здравоохранения.

Министр здравоохранения, 
просвещения и социального 
обеспечения Э. Ричардсон 
заявил, что сотрудничество 
американских и советских 
ученых в борьбе с наиболее 
распространенными и тяже
лыми болезнями принесет 
большую пользу обеим стра
нам. Он, в частности, отме
тил большой вклад советских 
ученых в борьбе с раковыми 
заболеваниями.

Американские медики при
ветствуют эти соглашения ме
жду двумя великими держа
вами и открывающуюся воз
можность американо-совет
ского сотрудничества в реше
нии актуальных медицин
ских проблем, заявил в 
Нью-Йорке президент аме
риканской ассоциации по 
проблемам сердечных забо
леваний, декан медицинского 
факультета Атлантского 
университета (штат Джорд
жия) Уиллис Херст.

СОВЕТСКО-
ПЕРЕГОВОРАХ

положение всех народов, 
уменьшится напряжен
ность».

Лидер демократического 
большинства в сенате 
М. Мэнсфилд поддержал 
это выступление, назвав Пе
реговоры в столице СССР 
«встречей важнейшего зна
чения». Мэнсфилд выразил 
надежду, что будет достиг
нуто «соглашение по ограни
чению стратегических воору
жений, обеспечено урегули
рование вопросов торговли, 
развитие обменов между 
двумя странами н решение 
других проблем, важных для 
наших стран н для всего ми
ра».

Первичные выборы в С Ш А
ВАШИНГТОН, 24 мая. 

Корр. ТАСС О. Аничкин пе
редает:

В СШ А состоялись оче
редные первичные выборы 
в двух штатах — Орегоне и 
самом малонаселенном шта
те страны —  Род-Айленде.

Претенденты в кандидаты 
на пост президента от демо
кратической и республикан
ской партий в ходе первич
ных выборов стремятся за
воевать популярность изби
рателей и в результате до
биться одобрения своих кан
дидатур на предстоящих

съездах партий.
У республиканцев, как’ и 

на предыдущих первичных 
выборах, в Орегоне я  Род- 
Айленде победителем вышел 
президент Р. Никсон.

Особых неожиданностей 
не было и на выборах у Де
мократов. Как и предсказы
вали обозреватели, в штате 
Род-Айленд на первое место 
вышел сенатор Дж. Макго
верн, который значительно 
опередил сенатора Г. Хэмф
ри. В Орегоне, по предвари
тельным данным, также ли
дирует Дж. Макговерн.

ЗАСЕДАНИЕ В
ХАНОЙ, 24 мая. (ТАСС). 

В столице ДРВ состоялось 
заседание Центрального ко
митета Отечественного фрон
та Вьетнама, на котором бы
ли рассмотрены вопросы ны
нешнего положения в стране.

В политическом докладе,

ХАНОЕ
зачитанном членом Прези
диума ЦК ОФВ Хоанг Куок 
Вьетом, отмечается героизм 
и мужество патриотов Юж
ного Вьетнама и защитников 
ДРВ, осуждаются агрессив
ные действия СШ А во Вьет
наме.

Сокрушительные удары по колонизаторам наносят бой
цы Фронта освобождения Мозамбика (ФРЕЛИМО). Они 
полностью контролируют четвертую часть всей территория 
страны площадью в 200.000 квадратных километров с 
населением в одни миллион человек. В освобожденных 
районах патриоты ФРЕЛИМО создают кооперативы, от
крывают школы, больницы, налаживают снабжение насе. 
ления предметами первой необходимости.

НА СНИМКЕ: во время занятий по военному делу в 
одном из отрядов ФРЕЛИМО.

Фотохроника ТАСС.
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ые помощники
КРАСНОЕ ЗНАМЯ = 26 щ я  1972 года

Год назад на страницах 
газеты «Красное знамя» был 
поднят вопрос о важных за
дачах агитационно-художе
ственных бригад, на долю 
которых выпала почетная 
роль быть . рупорами обще
ственности. Проведенный 
профсоюзами конкурс агит
бригад наглядно продемонст
рировал: ! ряд коллективов 
извлек уроки из критики 
прошлых недостатков," пред
ставил нынче на суд аудито
рии более совершенные про
граммы.

Посмотрите программу 
«Время вперед!» агитбрига
ды манометрового зБвода. 
Наташа Седова и Володя Ба
сов, Света Ковалева и Юра 
Компанейцев, Рита Нечаева, 
Сережа Дужкин и другие 
объединены в дружный кол
лектив, руководимый Вален
тиной Кетлиной.' С удиви
тельной остротой передают 
они пафос сегодняшнего 
дня.

В программе манометри- 
етов есть строка: «Мы да
леко йе ездили за фактами, 
за песнями». И на самом де
ле, все, что предстало наше
му Взору. — это из жизни 
завода. Потому , столь дейст
венным оказалось здесь сло
во — $ доброе, и осуждаю-

Заметки о конкурсе агитбригад
щее. Участники бригады на
помнили нам, ' что в этом 
важном деле послужила пм 
хорошим примером знамени
тая «Синяя блуза» 20-х го
дов, с ее конкретной боеви
тостью, плакатной яркостью, 
атакующей целеустремлен
ностью. Самодеятельные ар
тисты, следуя девизу «све
тить там, где надо светить'», 
вместе , с  тем выхватывают нз 
гущи заводской жизни и не
мало таких фактов, которые 
заслуживают беспощадного 
осуждения. Вот некий лох
матый*' подросток Коля, 
сам он толком не в состоя
нии объяснить свой поступок 
—  уход с завода. А  дру
гой молодой человек страда
ет прямо-таки патологи- • 
ческнм безразличием ко все
му окружающему. И его 
вдруг «утверждают» в каче
стве... общественника! Кому 
только не достается от па
стуша тельного темперамента 
агитбригадников — я расхи
тителям общественного доб
ра, н людям, равнодушным 
к бытовым Нуждам молодых 
рабочйх. некультурным, 
инертным.

Выступления агитбригады

перед рабочими находят жи
вой отклик. Законно гордясь 
действенностью своей крити
ки, члены агитбригады при
водят, правда, и такой при
мер. Чувствительно задетый 
с эстрадной площадки, на
чальник одного из цехов за
претил агитбригаде впредь 
появляться в этом цехе.

Искусство, оно, конечно, 
требует жертв. Но следует 
ли иным начальникам уж 
так буквально толковать 
смысл этого шутливого афо
ризма!..

Лучшей вузовской агит
бригадой признана «Тачан
ка» из пединститута. В про
шлых программах этого кол
лектива наблюдалась извест
ная разбросанность мысли, 
чрезмерная громоздкость. 
Нынешнее выступление сту
денческого коллектива с 
агитспектаклем «Сердце — 
людям», поставленным руко
водите лем-эктузнастом Г . 
Бендерским . (музыкальное 
оформление В. Болотова), 
порадовало более четким за
мыслом. нарастающей дина
микой. Но главное, чем мо
жет гордиться коллектив, —у 
это гражданственностью сво

его выступления.
Содержание программы, 

раскрываемое с подлинным 
молодым задором, несет в се
бе заряд оптимистического 
утверждения общественного 
достоинства человека. «Жить 
для других ---значит жить 
для себя» слышится как на
путствие тем, чья «биогра
фия начинается с восемнад
цати лет».

Острый глаз бригады под
мечает много несуразного * и 
недопустимого в жизнй ‘ сту
денческого коллектива. Мож
но ли, например, мириться с 
тем. что общественная ■ рабо
та порою выполняется за 
счет рабочего времени? Сю
жеты разыгрываются. в стре
мительных оценках — интер
медиях. Среди участников 
мы.видим и «ветеранов», и 
пополнение из новеньких.

Другой вузовский коллек
тив— агитбригада политех
нического института (руково
дитель Ю. Сараев) — таит в 
себе немалые возможности, 
чтобы держать испытания пе
ред самой требовательной 
аудиторией., В программе 
есть стержень, чувствуется 
направляющая мысль. Музы
ка здесь дружит с игровы
ми. эпизодами. Дела студен
ческие («Распределение»,

«В  комитете» и другие сцен
ки). перекликаются с воспе- 
ванием родного края («Го
род на Томи», «Песня о Неф- 
теграде»). И все же нельзя 
не упрекнуть коллектив в 
некоторых просчетах. Про
грамма испытывает на себе 
груз многословия. Обраще- 

. нке к эстрадным миниатю
рам, . как к единственному 
средству построения дейст
вия. ' приводит к жанровой 
однотонности, к ритмической 
вялости.

Однако вернемся к агит
бригадам заводских коллек
тивов. Как я манометристы, 
агитбригада «Сигнал» чер
пает все сюжеты из жизни 
своего предприятия. Сло
жившийся -здесь коллектив 
со своим бессменным, руко
водителем А. Пашенцёвым 
поставили эстрадно-сатириче
ское обозрение «Почти с на
туры». Больше всего запоми
наются те интермедии, кото
рые по броскости и лубоч
ной заострённости отвеча
ют характеру искусства агит
бригады. Это — «Семеро зя
тьев» — пародийный вариант 
известной русской песни 
«Хватит нянчиться» — и 
«Ринг». Подчас пропа
дают действенность, хлест
кость, исполнители под
ражают готовым образцам.

На сцене участники :. агит
бригады Дома культуры 
электромеханического заво
дам Токарь В. Коколов, ма
стер участка Ю. Демин, та

бельщица Л. Сотникова, ре
вольверщик В. Кулеш и дру
гие пришли сюда, чтобы рас
сказать о своем рабочем 

■ коллективе. Но . агитбригаде 
предстоит еще немалая рабо
та по овладению исполни
тельской техникой.

То же пожелание о на
коплении сценического опы
та хочется высказать участ
никам агитбригады Дворца 
культуры подшипникового 
завода: больше выдумки, ув
леченности!

Способными исполните
лями располагают кол
лективы художественной са
модеятельности Дома куль
туры объединения ’ «Сибка- 
бель» и завода резиновой 
обуви. Но. они еще не наш
ли органическую форму, >
свойственную искусству агнт- 
художественных коллекти
вов.

С интересной заявкой вы
ступила молодежь агитбрига
ды Дома культуры работ
ников торговли. Программа 
«Предъявите улыбку!», по
ставленная А. Соколовской, 
показала возможности для 
дальнейшего' творческого ро
ста.

Словом, сдвиг в лучшую 
сторону, налицо. Однако еще 
остались - нерешенными неко
торые проблемы развития 
агитационно-художественных 
коллективов. И самое важ
ное — надо множить ряды 
участников агитбпигал.

В. ЦЕЙТЛИН,
, председатель жюри.

ГЛШ i  * Ш Ш  '

Приятно мне твое явленье, 
весна, весна, пора... зачетов. 
Так, перефразируя Пушкина, 
мог бы воскликнуть любой 
из сорока тысяч томских 
студентов н учащихся техни

кумов. В  это время в аудито
риях и на садовых скамей
ках уединяются парочки, 
«тройки» н «четверки». в  
руках у них конспекты.

Фото, А. Батурина.

КЛЮЧИ К КРАСОТЕ-В НАШИХ РУКАХ

ФЛОКСЫ -  ЛУЧШЕЕ УКРАШЕНИЕ
Многие, сельские жители с радостью берутся за благо

устройство сел. Мы бы хотели украсить свои усадьбы я 
улицы неприхотливыми, но красивыми многолетниками. 
Порекомендуйте, какие цветы лучше подойдут для озеле
нения деревень,

О. КИРСАНОВА, В. НОСКОВА, 
жители с. Молчанова.

Вот что из вопрос ответи
ла младший научйый сотруд
ник Бакчарского опорного 
пункта северного садоводст
ва Г. Лястунова,

Лучших цветов, чем флок
сы, для украшения дворов 
и улиц, пожалуй, не подо
брать.

Особое предпочтение от
даем многолетним метельча
тым флоксам, которых на 
наших плантациях 165 сор
тов. Флоксы достаточно зи
мостойки, неприхотливы, об
разуют сплошные красочные 
массивы, обладают арома
том. Цветы разнообразной и 
яркой окраски, хороши для 
срезки. Цветонос у них 
крепкий, они долго стоят в 
воде.

Двух-, трехлетние > куста 
флокса метельчатого хорошо 
зимуют, без дополнительного 
укрытия под утепляющей 
снеговой покрышкой, кото
рая часто создается приро
дой рано, в конце октября, и 
уже в начале -зимы''достига
ет 50 5—6O сантиметров.

Старые 4 — 5-летние ку
сты сохраняются хуже, по
этому их Нужно пересажи- 
ватьрано весной, чтоб до 
наступления жарких дней 
флоксы успели укорениться.

В наших условиях начало 
отрастания приходится на 
конец апреля и начало мая, 
а во второй и третьей декаде 
мая, кап только лоспеет поч
ва, флоксы нужно пересажи
вать. Онн хорошо растут на

любой, хорошо' увлажненной 
почве, очень отзывчивы на 
удобрительные подкормки и 
полив.

Цветут многолетние флок
сы в различные сроки, с на
чала июля и до заморозков.

Период цветения на севе
ре у флоксов продолжитель
ный: у ранних сортов — 75 
дней, "у средних — 50 —- 60 
дней, у поздних.:—  35—- 40 
дней.

На нашем опорном пункте 
с  1967 года с флоксами ве
дется селекционная работа. 
Ежедневно в опорный пункт 
поступают заявки на поса
дочный материал. Кроме 
флоксов, мы высылаем садо- 
водам-любителям, предприя
тиям лилии тигровые, .лилей
ник оранжевый, эригорон 
видный и другие многолетни
ки.

Г. ЛИСТУНОВА. 
младший научный сот
рудник Бакчарского 
опорного пункта север

ного садоводства.

Павел Иванович 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

23 мая 1972 года на 78-м. 
году жизни скоропостижно, 
скончался активный участ
ник гражданской и Великой 
Отечественной ■ войн гене
рал-майор Павел Иванович 
Воскресенский.

Ушел из жизни верный 
сын Коммунистической пар
тии. советского народа. Всю 
свою сознательную жизнь 
Павел. Иванович отдал делу 
Коммунистической партии, в 
рядах которой он состоял с 
1944 года.

П. И. Воскресенский ро
дился в городе Симбирске 
23 декабря 1(394 года.

В 191.8 году Павел Ива
нович Воскресенский всту
пил в Красную Армию, в 
рядах которой он прошел 
славный путь до генерала. В 
годы гражданской войны 
II. И. Воскресенский в долж
ности начальника оператив
ного отдела дивизии, коман
дира полка, начальника 
штаба дивизии, коман
дира , бригады. героически от
стаивал Советскую власть в

борьбе е Колчаком... 
Деникиным, Махно в 
составе Восточного и 
Южного фронтов.

В голы Великой Оте
чественной BoftHffi П. И. 
Воскресенский прини
мал активное участие в 
разгроме фашистской 
Германии в составе За
кавказского,. 2-го и 3-го 
Украинских фронтов в 
должности командира 
полка, заместителя ко
мандира я командира 
дивизии.

В послевоенный пе
риод Павел Иванович 
внес большой вклад в 
дело подготовки офи
церских кадров- для 
Советской Армии в 
должности начальника 
Свердловского, а затем 
Томского училища.

С 1956 года  ̂ гене
рал-майор П. И. Вос
кресенский находился 
в запасе,- Однако; он 

постоянно принимал непо
средственное участие в обще
ственно-политической жизни, 
был всегда среди молодежи, 
щедро делился с ней своим 
боевым опытом, повседневно 
проводил работу, по пропаган
де военных знаний, по вос
питанию молодежи • в духе 
любви к своей Родине и ее 
Вооруженным Силам.

Коммунистическая партия 
я Советское - правительство 
высоко оценили большие за
слуги П. II. Воскресенско
го. Он был награжден орде
ном Ленина, тремя орденами 
Красного Знамени, орденом 
Красной -Звезды и многими 
медалями, а также орденами 
ряда иностранных госу
дарств.

Светлая память о Павле 
Ивановиче Воскресенском—•’ 
верном сыне Коммунистиче
ской партии и советского на
рода. видном военачальни
ке. мудром воспитателе, вер
ном товарище, чутком и от
зывчивом человеке — навсег
да сохранится в наших серд
цах.

Бортников А. И.. Высоцкий А. Е., Вологдин Е. А., 
Лигачев Е. К., Литвинцев Ю. И., Лукьяненок Н. В., 
Новоселов А Н., Слезко П. Я., Судобин Г .Н „ Царе
градский В. ИГ.. Цыцарев К. А., Демчук А. И., Ива
нов К. М., Михайлов Г. Е., Косачев Н. П.. Никифо
ров В. Н „ Пирогов А . Т., Спекторов Е: Я., Рудич 
М, И., Филиппов А. И.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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ФИНАЛ НЕ 
ПОЛУЧИЛСЯ-
г БАРСЕЛОНА, 25 мая. 
(ТАСС). Финальный матч 
розыгрыша Кубка обладате
лей кубков между футболи
стами . московского «Динамо» 
и командой «Глазго рейнд
жере» закончился со счетом 
3:2 в пользу шотландцев. 
Однако руководители нашей 
команды подали протест, тре
буя переиграть матч. Тыся
чи шотландских болельщи
ков, прибывшие в Барсело
ну, неоднократно , выбегали 
на поле, мешали нормально
му проведению игры и в 
конце фактически сорвали 
встречу, забросав бутылка
ми наших футболистов и ме
стных полицейских.

— Мы, —  заявил старший 
тренер «Динамо» К. Бесков, 
—  надеемся на объектив
ность Европейского союза 
футбольных ассоциаций, ко
торый должен принять ре
шение провести финал по
вторно.

Т Е А Т Р

ПОГОДА
омское гидрометеороло 
:ское бюро сообщает, что 
дня по западнцм райо- 
областн осадков не ожи- 

■ся. По остальной терри- 
ш кратковременные
ши в виде дождя и мок- 
) снега. Ветер северо- 
1ДНЫЙ, 10-—15 метров в 
жду, температура днем 
3— 8 градусов тепла.

Томске —  переменная 
1чность, кратковремен- 

осадки в виде дождя и 
рого снега. Ветер северо- 
1дный, 10— 15 метров в 
гиду, температура днем 
В— 8 градусов тепла. 
7— 28 мая по области 
дается переменная об- 
ность, местами осадки, 
ер северо-западный, 7 — 
метров в секунду, темпе- 
ура в первой половине пе
ла ночью— от 3 градусов 
за до 2 градусов мороза, 
м — 7 — 12 градусов теп- 
Во второй половине пе

ла ночью —  от О до 5 
дусов тепла, днем —- 10 
.5 градусов тепла.

Понедельник, 25 мая 
ТО М С К

18,00. Юбилею пионерии по
свящается. «Фестиваль юных»,
19.00. «Быт и томичи». К вашим 
услугам. Мастера хорошего на
строения. Пассажиры и транс
порт. 19.30. Новости. 19.45, «Зе
мля н люди». Каждый день—* 
урожаю. Союзник — хозрасчет.
У туганских птицеводов,

М ОСКВ А
20.30. Концерт классической 

музыки. 21.00. Информационная 
программа. 21.30,.' Концерт.
22.00. <Литературные чтения-», 
К. Паустовский. «Золотая ро
за». Отрывок из повести чита
ет заслуженный артист РСФСР 
Я. Смоленский. 22.30 «Время». 
Информационная программа.
23.00. Чемпионат СССР по фут
болу. «Зенит» (Ленинград) — 
«Динамо» (Киев). Передача из 
Ленинграда.

'вторник. 30 мал 
МОСКВА

15.45. «То было раннею вес
ной», Концерт. 16.20. «Шахмат
ная школа». Класс шахматис- 
тов*разряДников. «Середина 
игры». Ведет передачу между
народный гроссмейстер А. Ко
тов. 17.20, новости,

ТО М С К
17.25. «Лето-72, выходной...». 

17.35. «Вестник ЦНТИ». Опытом 
делятся строители. 18.05. Ново
сти. 3 8.20. «Слово рабочего». 
Выступает радиомеханик ате
лье 1 В. А. Борило. 18.35. 
Художественный фильм «Мужс
кое лето».

М О С К В А

20.05. Программа передач.
20.10. Беседы о спорте. «Спор
тивная смена». 20.50. «Поэзия в 
годы Великой Отечественной 
войны». (Учебная передача по 
литературе). 21.30. Для юно
шества. «Искатели». Телевизи
онный клуб. 22.00. Новости.
22.10, «Здоровье». Научно-попу
лярная программа. Ведет пе
редачу врач Ю. Белянчикова.
22.40. Фильм-Концерт Эстонско
го телевидения с участием X. 
Саяло. 23.30. «Русский романс». 
Романсы А. Аренского. 00.00. 
«Лица друзей». Ведет передачу. 
А. Алексин. 01.00. «Время». Ин
формационная программа.

Среда. 31 мая 
М О С К В А

15.30. Фильм—детям. «Всмот
ритесь в это лицо». Телевизи
онный художественный фильм. 
1-я и 2-я серии. (Творческое 
объединение «Экран». 1972 г)„ 
17.15. Чемпионат СССР по фут
болу. «Динамо» (Москва) —•

«Торпедо» (Москва). 2-й'тайм (в 
записи). 13.00. «Время». Инфор
мационная программа. 18,30. 
«Война и мир». Художествен
ный фильм. 3-я серия —-«1812 
год»,

Т О М С К

19.50. Молодежная программа 
«Факел». К 50-летию образова
ния СССР. Пятнадцать респуб
лик в биографии молодых. «Пя
тилетке — ' ударный труд.4 ма
стерства и поиск молодых» — 
выставка технического творче- 

■ ства. 21-00. Новости. 21.15. 
«По пашей просьбе, друзья!».

М О С К В А
22.00. «Труды и.дни Терентия 

Мальцева». Премьера телевизи
онного документального филь
ма. (Творческое объединение 
«Экран»). 23.00.. «Время».: Ин
формационная программа.
23.30. «Тобаго» меняет курс». 
Художественный фильм.. (Риж
ская киностудия, 1965 г.).

Четверг, 1 июня 
МОСКВА

. 14.15. Показательные выступ
ления лауреатов 1\Т Всероссий
ского конкурса исполнителей 
бальных танцев. 15.25. «По ва
шим письмам». На вопросы те
лезрителей отвечает политиче
ский обозреватель газеты 
«Правда» Ю. Жуков. 35.55. 
«Удивительная история, по
хожая на сказку». ’ Художест
венный фильм. (Московская ки- 
нос ту д ия н ау ч но - п о пул яр-
ньтх фильмов. 1966 г.). 17.00.
«Лица друзей». Ведет переда
чу писатель А. Алексин. 18.00. 
«Время». Информационная
программа. 18.30. «Война и 
мир». Художественный фильм. 
4-я серия — «Пьер Безухов».

ТО М С К
20.05. Новости. 20.20. «Че

ловек и закон». Скажем пьян
ству «нет!» (По следам наших 
выступлений). 20.30. «Домен
щики». Документальный теле
фильм. 20.45. «В мире музыки».

МОС КВ А
21.30. В эфире — «Моло

дость». 22.15. Концерт. Транс
ляция из Центрального Дома 
культуры железнодорожников.
23.00. «Время». Информацион
ная программа.

П ятница,  2 нюня 
I П Р О Г Р А М М А

МОС КВ А
18.00. «Время». Информаци

онная программа. 18.30. В эфи
ре — «Молодость». «А ну-ка. 
парни!». 20.30. «Проблемы со
вершенствования управления 
народным хозяйством на осно
ве применения экономико-ма

тематических методов и вычи
слительной техники». 21.10. 
«Старожил». Художественный 
фильм. («Ленфильм». 1962 г.)
22.40. «Литературные чтения». 
Лауреат Ленинской премии 
И. Мел еж. Отрывок из романа 
«Дыхание, грозы». Читает ав
тор. 23.00. «Время». Информа
ционная программа. 23,30. 
Чемпионат СССР по футболу, 
«Локомотив» • (Москва) —■ 
«Спартак» (Москва). Передача
с центрального стадиона «Ло-, 
комотив».

И П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

20.00. «Дело каждого из нас*. 
«Наш друг >— природа». 20.15. 
«Солдатский привет». Концерт.
20.45. «Земля свершений на
ших». Документальный теле
фильм. 21.05. Новости. 21.20. 
Художественный фильм «Дом, 
в котором я живу».

Суббота,  3 июня 
1 П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А

12.00. Программа передач.
12.05. Новости. 12.10. Для де
тей. Программа мультфильмов.
12.40. «Здоровье». Научно-по
пулярная программа. Ведет пе
редачу врач Ю. Белянчикова. 
13.15. Чемпионат СССР по 
футболу. «Локомотив» (Мо
сква) —- «Спартак» (Моск
ва). 2-й • тайм (в записи),
14.00. Встреча юнкоров теле
студии «Орленок» со знатным 
механизатором, дважды Геро
ем Социалистического Труда, 
депутатом Верховного Совета 
СССР А. В. Гиталовым. 14.40. 
«Как стать мужчиной». Худо
жественный фильм. (Киносту
дия имени Горького. 1971 г.). 
15.50, «Международная панора
ма». 16.20. А. Скрябин. Концерт 
для фортепьяно с оркестром. 
Исполняют народный артист 
СССР С. Нейгауз и Государст
венный симфонический ор
кестр СССР, Дирижер — народ
ный артист СССР Е. Светла
нов. Ведет передачу С. Вино
градова. 17.00. В эфире — «Мо
лодость». «Город мастеров».
18.00. «Время». Информацион
ная программа. 18.301 «Петр I». 
Художественный фильм. 1-я 
серия. («Ленфильм». 1937 г).
20.10. Телевизионный фильм- 
концерт с участием X. Салло.

Т О М С К
20.30. «На полях области».

20.45. 50-летию СССР посвяща
ется. Телевизионный фести

валь народного творчества. 
Экран —- самодеятельности
Александровского района.

МОСКВА
22.00. «Поэзия». У нас в го

стях Евгений Евтушенко. 22.30. 
«Время». Информационная
программа. 23.00. Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Киев) «Динамо» (Москва)*
Передача из Киева.

И П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

17.00. «Томск: люди, собы
тия...» Недельное обозрение.
17.30.. Музыкальный антракт. 
17.35. «Город, в ’ котором мы 
живем». «Хозяева и кварти
ранты». 17.45. Документальный 
телефильм «КамАЗ, начинает
ся». 18.05. К 50-летию образова
ния СССР. «В Науку первый 
шат»„ Очерк. 18.25. Художест
венный фильм «Красавица».

Воскресенье, 4 июня 
| П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
12.55. Программа передач.

13.00. «Клуб кинопутешествий».
14.00. Чемпионат СССР по фут
болу. «Динамо» (Киев) — «Дина
мо» (Москва). 2-й тайм (в запи
си). 14.40. Для детей. «Братья- 
лебеди». Спектакль Тульского 
областного кукольного театра 
(по сказке Г. X. Андерсена).
1,5.30. «КВН-72». Полуфинал.
Встречаются команды Одесско
го института народного хозяй
ства и Фрунзенского политех
нического института. 18.00. 
«Время». Информационная
программа. 18.30. «Петр I». Ху
дожественный фильм. 2-я се
рия.

ТО М С К
20.05. Экран — школьникам. 

«Сильные. смелые, ловкие». 
Телевизионный конкурс по 
новому комплексу . ГТО. Встре
ча команд школы № 11 (г,
Томск) и школы № 5 (г. Асино). 
Телевизионный фильм «Удер
жись в седле».

М О С К В А
, 21.35.. Программа передач.

21.40. А. Софронов. «Поэма вре
мени», Литературная' компози
ция. 22.10. «Музыкальная афи
ша».. 23.00. «Время». Информа
ционная программа.

II П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

16.30. Молодежная программа 
«Факел». «На студенческом ме
ридиане». 17.30. * Художествен
ный фильм «Переступи порог».
19.00. «Открытый урок». Доку
ментальный телефильм.

26 мая — «Ф р а е к и та »
Оперетта в 3-х действиях*

ДВОРЕЦ СПОРТА
Широкоформатный цветной 

художественный фильм «С в а дь 
ба в Малиновке».

Начало ~~ в 18-15 и 20 ча<%

Ш \ KI/IH O

Томской. торговой базе 
«Рос’гаяантерея» требуются 
на постоянную работу: заве, 
дующие складами, экспеди
тор, кладовщики, отборщики, 
рабочие на склад.

Обращаться: 634008,
Томск, ул. Мичурина, 47. ба
за «  Роста лантереяъ. Теле
фон для справок №  5-30-58.

Томскому государственно
му университету требуются 
комнаты для студентов-за- 
очников с 25 мая по 1 июля 
1972 г.

С предложениями обра
щаться по адресу: г. Томск, 
проспект Ленина, 36, комна
та 45, заочное отделение, 
или по телефону № 9-25-02.

Томскому Дворцу спорта 
требуются на постоянную 
работу: уборщицы, худож
ник-оформитель, сантехни
ки, рабочие службы арены.

Обращаться: гор. Томск,
ул. Красноармейская, 116-6. 
Дворец спорта.

Томскому областному 
краеведческому музею тре
буются: заведующий хозяй
ством, шофер I— II класса, 
столяр.

Обращаться по адресу: 
634050. Томск, пр. Ленина, 
75, телефон №  2-53-25.

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Освобождение* (четвертая vs 

пятая серии) — 9, 12, 15* 13г 
21. «Пропаж а свидетеля»
8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20. 17.
18- 40. 20-20. 22. Зал кинохрони
ки —  «П о льзу й те сь  прокатом 
—  это выгодно и удобно»,  «Р е г у 
лярно пользуйтесь химчист
кой*— 9. «Ты ся ча б лю д » ,  « А в 
томаты упаковывают про дук 
т ы »  — ' 19-50. «Сказ о большой 
правде» —  18-40. 21. 22-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Пропаж а свидетеля* —  8-30.

10-20. 12-10. 14. 15-50, 17-40.
19- 30, 21-20.

«Освобождение* (четвертая п 
пятая серии) —  11-35 ,14-30, 17- 
25, 20-20. Для детей —  м уль т-  
сборник —  9-25. 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Освобожде

ни е»  (четвертая-и пятая серии)
— 9. ‘ 12. 15. 18. 21.

Малый зал —  «Песни, моря» 
- 8 - 4 0 .  12. 13-40. 15-20, 17, 18- 
40. 20-20. 22. Для детей —
«Два дня чу дес»  —  10-20.

, «СИБИРЯК»
«Ч а й к а »  —  И ,  12-40. 14-20.

16, 17-40, 19-20. 21. Д л я  де тей —
« Ч у к  и Гек»  —  9.

«ПИОНЕР»
«Призвание* —  9. 10-50. 15»

40. 14-30. « Т р и  м уш кетера» —
16- 20. 21-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Сестра Керри» •— 18. 20,

22.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«В и н е т т у  — - вождь апачей»—*

17- 20. 19. 21,
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«М е т е я ло »  —  15. 17. 19, 21, я

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Золотая п у л я »  1—  10, 12, 14,, ~
16, 18. 20. 22. 5

КИНОТЕАТР §
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» |

«Затворники Альтоны * *— 13* 2
14. 16. 18. 20. 5

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ |
«СИБКАБЕЛЬ» |

« Т р и  мушкетера* (две cepsra$
—  14. 17-30. 19.

т П Я Т Н И Ц А ,  26 мая Г7*
< 1 П Р О Г Р А М М А

МОС КВ А
15.00. Программа передач»

15.05. Для школьников. «Кон
цертный зал телестудии «Ор
ленок*. Встреча с композито
ром Ю. Чичковым. 15.50. .Спор
тивная программа. 16.35. «Мир 
социализма». 17.10. А. П. Че
хов. «Учитель словесности». 
Телеспектакль. 18.00. «Время** 
Информационная программа.
18.30. «Война и мир»* Художе
ственный фильм. 2-я серия —~ 
«Наташа Ростова».

Т О М С К
20.10. «На полях области»*

20.20. Музыкальный антракт*
20.25. «Газеты и журналы — в 
массы». 20.40. Новости. 20.55. 
«Из зала суда».

М О С К В А
21.25. «На страже советских 

ваконов». (К 50-летию совет
ской прокуратуры). Выступле
ние Генерального прокурора 
СССР Р. А. Руденко. 21.40. 
«Над Тиссой», Художествен
ный фильм. («Мосфильм», 
1953 г.}. 23.00. «Время». Ин
формационная программа.
23.30. «Зеленая карета». Худо
жественный фильм (* Лен- 
фильм», 1967 г.). 01.05. «Песни 
солнечного края*. Фильм-кон
церт. 01/30. Международная 
встреча по футболу. Сборная 
ФРГ — сборная СССР. Переда
ча, из Мюнхена.

II П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

«СОЮ З Р А В Н О П Р А В Н Ы Х »  
М О Л Д А В С К А Я  С С Р

17.30. «Твоя забота, томич!»
17.40. «Депутаты и жизнь».-Де
путатский контроль за рабо
той предприятий торговли. 
J7.55. Художественный фильм 
«Сергей Лазо». 19.25. Мелодии 
Молдавии. '

Облвоенкомат. командова
ние высшего командного во
енного ордена Красной Звез
ды училища связи, обком 
ДОСААФ, ветераны Великой 
Отечественной войны, бое
вые друзья и товарищи с 
прискорбием сообщают, чте 
23 мая окоропостнжнг 
скончался генерал-майор гОтставке

В О С К Р Е С Е Н С К И Й  
Павел Иванович,

член КПСС, ветеран граж 
далекой и Великой Отече 
ственной войн, и выражают 
глубокое соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела — 26 мая ? 
15 часов из гарнизонного 
Дома офицеров.

Семья, родные с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти любимого мужа, отца, дедушки

В ОС К Р ЕСЕН СК ОГО  
Павла Ивановича, 

последовавшей 23 мая 1972 года.

РАДИЮ
П Я Т Н И Ц А ,  26 мая

7:34. Обзор последних нзве* 
етнй. 7.40. Поет трио  ̂вокали
стов Грузинской ССР. 830. 
«Пионерская зорька». 9.15. 
По страницам газет «Красное 
«знамя» и «Молодой ленинец». 
19.15- Радио — сельским» слу
шателям.-На полях области. «У 
хлеборобов Томского района». 
Репортаж. Нарымскнё , селек
ционеры — 50-летию образовав 
ния СССР. Слово о передови
ках сева. Музыкальная страни
ца, 19.50. Последние известия*

* томский ПОЛИТЕХНИЧЕС
КИЙ ИНСТИТУТ им, С. М. Ки
рова объявляет, что 9 июня 
1972 г,, н 15' часов, в а уди торизм 
-28-й десятого корпуса инсти
тута, на заседании совета по 
присуждению ученых степеней 
физико-технического факульте
та состоится З А Щ И Т А * Д И С С Е Р 
Т А Ц И И ,  представленной на со
искание ученой степени канди
дата технических наук Авдее
вой Д.  К. на тему: «Разработ* 
на и исследование электромаг
ни тны х датчиков д л я  целей 
медицинской диагностики**

С диссертацией можно озна
комиться в читальном заде 
института»

Томский медицинский инсти
тут объявляет, что 21 июня, 8 
14 часов, в актовом $аяе состо
ится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И  
на соискание ученой степени 
доктора медицинских Наук 
Е, А. Ефимовой на тему: « К  
цитохимической диагностике 
некоторых патологических со
стояний новорожденных детей 
в  зависимости от  условий в н ут 
риутробного развития».

С диссертацией можно озна
комиться в медицинской библи
отеке.

Цшшшпи1шт1тт1шшпип1ппппшштга1шшпвпш1ш1ш,тпшш1шшш1
26 мая— в Доме культуры подшипникового sa

il вода, 27 — 28 в Доме культуры политехнического 
5 . института, 29— в драмтеатре, 30— в Доме культу» 
| ры тЭМЗа

В Е Ч Е Р А  ЭСТРАД Н О Й  В ЕН ГЕРСК О Й ,
I  р у с с к о й  н а р о д н о й , ц ы г а н с к о й  п е о  
= ни.

Исполнителя —  Талина БЕЛАШ и Иожеф ДОБЭ
5 в сопровождении вокально-инструментального ая- 
| самбля под руководством Каямана ПАТАИ.

Билеты продаются в кассах н у  уполномоченных.
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